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Direita lidera intenções de voto na França
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Depois de muita expectativa saiu o 
álbum-DVD que celebra os 40 anos de 
carreira do mais popular sambista do 

Brasil. A obra é uma reverência ao samba  

Guto Costa/Divulgação

Zeca Pagodinho e sua 
profissão de fé no samba 
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Pedro Napolinário/Divulgação

Chico Cerchiaro/Divulgação

Zeca durante a gravação do CD-DVD do show de 40 anos de carreira

A contrabaixista 
e cantora 

estadunidense 
Esperanza 

Spalding 
e Milton 

Nascimento 
voltam a 

trabalhar juntos 
no álbum ‘Milton 

& Esperanza’, 
que acaba de 

antecipar o 
single ‘O vento 

Passou’ em que 
Milton canta 

em dueto com 
Paulo Simon

Texto mais emblemático da obra de Maria 
Clara Machado, o espetáculo infantil ‘Pluft, 
o Fantasminha’ volta a ser encenado no 
Teatro d’O Tablado numa montagem de viés 
contemporâneo 

A 1ª turma do STF iniciou o 
julgamento do recurso da Prefei-
tura de Petrópolis sobre o IPM 
no ICMS. Três dos cinco minis-
tros da turma votaram pela tese 
do TJRJ e contra a reclamação do 
prefeito Rubens Bomtempo. O 
julgamento vai até o dia 28. 

Correio da Manhã comemora 
123 anos com exposição histórica 

COLUNA MAGNAVITA - PÁGINA 3 E PÁGINA 8

As comemorações dos 123 anos do Correio da 
Manhã, iniciadas com uma solenidade na Assembleia 
Legislativa do Rio no último dia 20 de junho como o 
grande jornal do Distrito Federal. “Os jornais do Rio 
eram nacionais por estarem perto do poder político. A 
mudança da capital prejudicou não só o Rio como tam-
bém os seus jornais”, afirmou o publisher do Correio 
da Manhã, jornalista Cláudio Magnavita, no seu dis-
curso de agradecimento pelo recebimento da Medalha 
Tiradentes, maior honraria concedida pelo legislativo 
fluminense. “Com a sua edição nacional e do Distrito 
Federal impressas em Brasília e as edições regionais no 
interior do estado, o Correio da Manhã demonstra a 
importância do jornal impresso como fator de credi-
bilidade da Alerj, que, antes da mudança, foi a sede da 
Câmara Federal. A solenidade  contou com a presença 
do presidente da Alerj, deputado Rodrigo Bacellar, do 
governador Cláudio Castro e de diversas autoridades e 
formadores de opinião. 

ICMS: STF a 
favor do TJRJ 
e contra 
Bomtempo

PL sobre 
planos de 
saúde está 
pronto 

Prefeitura do Rio 
desapropria área do 
estádio do Flamengo
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Prefeitura do Rio/Cdurp

Prospecto da arena do Flamengo no Centro do Rio de Janeiro

FERNANDO MOLICA

Parcerias na 
MPB: um pra cá, 
outro também
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SÉRGIO CABRAL

O caminho 
é o crédito 
barato
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2 º  CA D E R N O

PÁGINA 7

Arthur Lira crava votação do projeto da 
tributária antes do recesso parlamentar

PÁGINA 4

Na exposição de 
Primeiras Páginas 
históricas do Correio 
da Manhã, Cláudio 
Magnavita mostra, ao 
procurador-geral de 
Justiça do estado do 
Rio, Luciano Mattos e 
ao ex-deputado esta-
dual Renan Ferreirinha, 
o painel com a denún-
cia feita pelo jornal da 
reabilitação da OS Unir 
Saúde, assinada de 
próprio punho pelo en-
tão governador Wilson 
Witzel, o que resultou 
no seu impeachment. 
Ferreirinha foi o relator 
da CPI que condenou 
WW. A mostra fica 
aberta ao público no 
Palácio Tiradentes, no 
Centro do Rio, até o pró-
ximo dia 30 de junho.

CM

O prefeito do Rio de Janei-
ro, Eduardo Paes, anunciou, no 
domingo (23), a desapropriação 
de um terreno na Zona Portuá-
ria da capital fluminense, para a 

construção do estádio do Fla-
mengo. A área pertence a fundo 
administrado pela Caixa. O va-
lor inicial do leilão será  entre R$ 
140 milhões e R$ 176 milhões.

Estado leva 
oportunidades 
de negócios 
para a Baixada

PÁGINA 11

RJ: Governo faz 
operação contra 
crimes fiscais 
em combustível

PÁGINA 9

A poluição emitida pela CSN (Compa-
nhia Siderúrgica Nacional) está tomando 
por completo o município de Volta Redon-
da (RJ) e voltou a ser discutida com a minis-
tra do Meio Ambiente, Marina Silva. Ela se 
reuniu com o vereador Raone Ferreira, em 
Brasília, e prometeu providências. 

Poluição da 
CSN volta a ser 
discutida com 
Marina Silva

PÁGINA 15
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: SENADO DEBATE REPRESENTANTE GAÚCHO DA CASA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 24 de junho de 
1924 foram: Governo do México 
suspendeu as medidas que já havia 

tomado para a expulsão do agente 
inglês Cummings do país. Novo Go-
verno francês inicia mandato com o 
Congresso ainda meio desconfi ado. 

Corpo de Matteoti é encontrado na 
aldeia Montana. Senadores debatem 
quem deve ser o representante gaú-
cho da Casa.

HÁ 75 ANOS: POPULAÇÃO DO DF PROTESTA CONTRA A ALTA NOS TRENS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 24 de junho de 
1949 foram: Termina a Conferência 
dos Chanceleres das Grandes Po-

tências em Paris sem resoluções para 
Alemanha e Áustria. EUA começa 
a distribuir armamentos para países 
aliados na Ásia e na América. Dutra 

defi ne comitê interministerial para 
tratar o caso do açúcar. População do 
DF protesta contra aumento da ta-
rifa de trens na Câmara Municipal.  

Brasil tinha 9,4 milhões de empresas em 2022. 
Salário médio mensal foi R$ 3.542,19

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-BRASIL TINHA 9,4 MI-
LHÕES DE EMPRESAS em 
2022, mostra pesquisa do IBGE. 
Salário médio mensal foi R$ 
3.542,19. Por Ana Cristina Cam-
pos. O país tinha 9,4 milhões de 
empresas e outras organizações 
formais ativas em 2022, as quais 
ocuparam, em 31 de dezembro, 
63 milhões de pessoas, sendo 
50,2 milhões (80,0%) como pes-
soal ocupado assalariado e 12,5 
milhões (20%) na condição de 
sócios e proprietários. Os salá-
rios e outras remunerações pa-
gos totalizaram R$ 2,3 trilhões. 
O salário médio mensal foi R$ 
3.542,19, equivalente a 2,9 salá-
rios mínimos. Os dados constam 
das Estatísticas do Cadastro Cen-
tral de Empresas (CEMPRE) 
2022 divulgadas quinta-feira 
(20) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IBGE). 
Edição: Graça Adjuto. (...) 
(Agência Brasil)

2-LULA RETOMA ESTADO 

EMPRESÁRIO, repete agenda 
de gestões anteriores do PT e infl a 
quadros das estatais. Em seu ter-
ceiro mandato, presidente resgata 
receituário heterodoxo que mar-
cou atuação de empresas e bancos 
públicos nas primeiras gestões pe-
tistas; para Ministério da Gestão, 
fortalecimento das estatais busca 
aumentar suas contribuições para 
o crescimento econômico. Por José 
Fucs. (...) (O Estado de S. Paulo)

3-MAURO CID COMPLI-
CA-SE. Mauro Cid está numa 
situação complicada na PF. De-
lator vai prestar depoimento e 
precisará explicar como os inves-
tigadores acharam uma nova joia 
sem que o objeto estivesse citado 
na delação. Por Robson Bonin. 
Mauro Cid e o pai dele, o general 
Lourena Cid, serão ouvidos pela 
Polícia Federal. O coronel do 
Exército, como se sabe, é delator, 
precisa contar tudo que fez, viu 
e ouviu enquanto auxiliar de Jair 
Bolsonaro, mas terá de dar outras 

explicações. (Veja) O relatório da 
PF deve indiciar Cid pai e Cid 
fi lho, além do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, conforme noticiou a 
repórter da CNN Gabriela Pra-
do. (...) (CNN Brasil)

4-FALHA DA META. Como 
a Meta, de Mark Zuckerberg, fa-
lhou em garantir segurança para 
crianças e adolescentes nas redes. 
Análise de processos legais ajuiza-
dos por estados americanos mos-
tra que empresa minimizou riscos 
e buscou maior engajamento en-
tre jovens para suas redes sociais. 
Por Natasha Singer, � e New 
York Times. rios. Os estados acu-
sam a Meta de enganar adolescen-
tes e crianças no Instagram e no 
Facebook, enquanto omitem os 
perigos do público. Usando uma 
abordagem jurídica coordenada, 
os procuradores procuram obri-
gar a empresa a reforçar as prote-
ções para os menores de idade. (...) 
(O Globo)

5-PARANÁ PERDE ÁREA. 
Por que o Paraná pode perder 
território para Santa Catarina? 
A área em questão, pertencente a 
um morador de Guaratuba (PR), 
foi descoberta por estar dentro 
dos limites catarinenses após 
uma medição feita pelo próprio 
proprietário, contrariando a de-
marcação defi nida pelo Exército 
brasileiro entre 1918 e 1919. Por 
Tomaz Belluomini. Descoberta e 
investigação. O proprietário pro-
curou o Instituto Água e Terra 
(IAT) do Paraná, levantando a 
questão sobre o território, que 
equivale a cerca de 500 campos 
de futebol, segundo as dimensões 
máximas estipuladas pela FIFA. 
(...) (Terra)

(*) José Aparecido Miguel, 
jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP. Trabalhou 
em todos os grandes jornais 

brasileiro - e em todas as 
mídias. E-mail: jmigueljb@

gmail.com

Eu não esqueço meu come-
ço inesquecível com dois dos 
maiores. Na primeira vez em que 
— assombrado — ouvi no rádio 
uma canção de João Bosco e Aldir 
Blanc, o locutor, ao dar os crédi-
tos, citou os autores como se fos-
sem um só: “BoscoeBlanc”. 

Como eu então não sabia 
quem era um nem quem era o ou-
tro, achei que eram um só — de 
certa forma, acertei.  O peso dos 
sobrenomes da parceria é tama-
nho que criou uma entidade à 
parte, citada principalmente na 
hora de se falar na autoria daque-
les clássicos. No dia a dia, ambos 
são mais tratados pelos prenomes, 
João e Aldir.  

Não vai aqui qualquer des-
merecimento às grandes compo-
sições que eles escreveram com 
outros parceiros ou mesmo quan-
do fi zeram um trisal com Paulo 

Emílio, botaram um terceiro 
nome no jogo. Mas é que, juntos, 
foram/são espetaculares demais.

Num vídeo exibido antes do 
show de João, sexta passada, no 
Circo Crescer e Viver, no Rio, 
Aldir diz de seu espanto ao co-
nhecer as melodias e acordes 
— entre agressivos e violentos — 
daquele mineiro de Ponte Nova. 
Naquele momento, decidiu que 
sua eventual carreira teria que es-
tar atrelada à dele.

E deu-se a linha de passe 
com o autor de versos igualmente 
incisivos e surpreendentes, saca-
nas, mordazes, duros ao falar de 
nossas mazelas,  descobridores 
do lirismo em band-aid no calca-
nhar, em dois pivôs tão graciosos, 
em sinal adquirido numa queda 
de patins em Paquetá — ima-
gens que lançam luz vermelha 
a penteadeiras suburbanas, que 

dançam ao som de um vitrola 
onde repousa a capa de disco de 
Libertad Lamarque que destaca o 
tango “Fumando espero”. 

O encarte do LP “Tiro de 
Misericórdia” ilustra essa fusão 
ao trazer fotos dos compositores 
em alto contraste. Fica difícil sa-
ber quem é quem nesta tradução 
visual do “BoscoeBlanc” que nos 
deu “O bêbado e a equilibrista”, 
“Corsário”, “De frente pro crime”, 
“Dois pra lá, dois pra cá”, “O ran-
cho da goiabada”, “Vida noturna”, 
“O mestre sala dos mares” (que, 
João, merece ser gravada com sua 
letra original, pré-censura).

Faz tempo, li em algum lu-
gar relato que sintetiza bem a 
parceria dos dois. Eles dividiam 
um quarto de hotel e, ao sair do 
banho, João se supreendeu ao 
encontrar a versão defi nitiva de  
“Miss Suéter”. Aldir escrevera 

com letra redondinha, de mo-
cinhas caprichosas, o verso que 
entraria na gravação com Ângela 
Maria: “Um beijo, Margô”.

O caso de João e de Al-
dir levanta a bola para outras 
igualmente absurdas parcerias 
na música brasileira, tema que 
merece ser mais bem explorado 
deste ponto de vista, da simbio-
se que faz com que dois grandes 
talentos criem um terceiro per-
sonagem, que traz as marcas de 
ambos, mas que vai além das in-
dividualidades.

Encontros que nos propor-
cionaram Tom Jobim e Vinicius 
de Moraes, Noel Rosa  e Vadico, 
Luiz Gonzaga e Humberto Tei-
xeira, Milton Nascimento e Fer-
nando Brant, Wilson Moreira 
e Nei Lopes, Roberto e Erasmo 
Carlos. Nesse quesito,  somos fe-
lizes, e sabemos.

Fernando Molica

Parcerias na MPB: um pra cá, outro também

Opinião do leitor

Um retrato

Começou o período mais gostoso do ano; as 
festas juninas. Acredito que nenhuma festivida-
de no Brasil representa tão bem a alma do bra-
sileiro. É um símbolo da nossa religiosidade, da 
nossa alegria e de nossa capacidade de receber 
bem. A festa junina é um retrato do nosso país, 
principalmente da região Nordeste.

José Ribamar Pinheiro Filho
Brasília - Distrito Federal

O poder da mente 
sobre o nosso corpo

Pedágios sem cancela 
e os seus problemas

EDITORIAL

Se muitos falam que a moda 
agora é a “saúde mental”, parece 
que ela invadiu a grande tela 
com a continuação de “Diver-
tidamente”. A segunda parte 
deste desenho da Disney/ Pixar 
é uma aula de como devemos ter 
mais convicção de quem somos 
nós mesmos e saber nossas qua-
lidades e defeitos, assim como 
as personalidades que temos. 

Alegria, Tristeza, Nojinho, 
Raiva e Medo agora tem a com-
panhia de Ansiedade, Tédio, 
Inveja e Vergonha. A troca de 
informações e a disputa pelo 
controle da mente de Riley só 
mostra como nossos sentimentos 
conseguem mexer nossas ações 
e emoções, a ponto de fi carmos 
de bom humor e mal humor ou 
animados e desanimados em um 
curto espaço de tempo.

Mais do que isso: o fi lme 
retrata a importância da mente 
e de nossa saúde mental no dia 
a dia, para contornar as adver-
sidades e superar problemas do 
passado, para ter um presente 
melhor, a fi m de fazer um futu-
ro diferente. 

O fi lme pode ser um dese-
nho, mas como em quase to-
dos, principalmente da Disney, 
há mensagens subliminares e 
grandes lições de vida neles. E 
é por isso que “Divertidamente 
2”, em apenas um fi m de semana 

no Brasil, vem sendo um grande 
sucesso. 

A nossa saúde não fi ca ape-
nas na questão de vacinas e 
remédios. A pandemia da co-
vid-19 mostrou o quanto somos 
e podemos nos tornar vulnerá-
veis no lado psicológico e que 
ajudar o próximo pode ser um 
fator importante na questão de 
melhorar a si mesmo. 

Por isso, confi ar em pessoas 
as quais têm certa intimidade, 
pode ser um fator bom para con-
tornar problemas, seja em casa, 
no trabalho ou mesmo íntimos. 

Resolver situações sozinho 
pode ser bom, mas saber como 
contar seus anseios e ouvir opi-
niões, seja de especialistas ou de 
amigos e familiares, é uma boa 
ponte para descobrir caminhos 
antes não vistos, seja por um 
bloqueio mental ou por medo 
de não ser aceito, já que a socie-
dade ainda é preconceituosa em 
alguns temas. 

O mundo real não igual ao 
digital ou virtual, mas a nossa 
mente pode nos enganar e, por 
isso, controlá-la é fundamental 
para conseguir viver em harmo-
nia. Afi nal, ela é um elemento 
chave, junto com o coração, 
para o funcionamento do cor-
po, já nos movemos sempre en-
tre a razão e a emoção, buscan-
do o equilíbrio entre eles. 

A implementação da cobran-
ça automática de pedágio - pelo 
sistema batizado de free fl ow - 
está sendo feita aos poucos, mas 
as polêmicas em torno da nova 
modalidade são muitas. Na Rio-
-Santos, a primeira a ganhar o pe-
dágio sem cancela, os motoristas 
têm uma lista bem grande de re-
clamações, desde cobrança inde-
vida até difi culdade para acessar o 
sistema na internet.

Os problemas relatados por 
usuários da Rio-Santos, admi-
nistrada pela CCR RioSP, levou 
o Procon-RJ a multar a  con-
cessionária em quase R$ 80 mi-
lhões, na semana passada. Ainda 
cabe recurso. A Rio-Santos tem 
pontos de cobrança em Paraty 
(km 538), Mangaratiba (km 
447) e Itaguaí (km 414). Todos 
alvos de queixas. 

Em Mangaratiba, inclusive, 
moradores foram para a pró-
pria BR-101 e protestaram com 
cartazes, chamando atenção 

dos motoristas e autoridades. 
Uma decisão judicial chegou a 
anular todas as multas aplica-
das por conta do não pagamen-
to do pedágio. Algo em torno 
de mais de 600 mil multas. Um 
volume suntuoso. Resultado: a 
CCR recorreu e tudo voltou à 
estaca zero.

Discretos, os pedágios Free 
Flow são têm um simples pórtico 
com câmeras e sensores, capazes 
de identifi car a placa do veículo e 
registrar a cobrança. Quem tem 
tags recebe a cobrança direto na 
fatura. 

A celeuma vem por conta de 
grande parte da população que 
precisa acessar o site da conces-
sionária para efetuar o pagamen-
to. Detalhe: as passagens são 
contabilizadas no sistema em até 
48 horas e o motorista tem até 
15 dias para pagar ou receberá 
uma infração gravíssima, sujeito a 
multa de R$ 195,23 e cinco pon-
tos na carteira.

Microcrédito é a chave para 
dar potência ao número impac-
tante de 25,6 milhões empreen-
dedores individuais no Brasil.

Pessoas que acreditam nos 
seu taco, na sua capacidade de 
empreender e crescer profi ssio-
nalmente. Costureiras, artesãos, 
comerciantes, representantes co-
merciais, vendedores de roupas 
e cosméticos, artistas de todos os 
matizes, cabeleireiras, manicures, 
motoristas, mecânicos, pedrei-
ros, profi ssionais liberais, enfi m, 
milhões de pessoas que precisam 
de crédito e só encontram juros 
extorsivos no mercado formal 
ou agiotas. Essa é a realidade de 
brasileiros que não têm entidades 
fortes para defender seus interes-
ses junto às instituições públicas e 
privadas nas mesas de decisões do 
país, dos estados e dos municípios.

Aqui no Rio, a AgeRio, agên-

cia de fomento para micro, peque-
nos e médios empreendedores, 
e agente repassador do BNDES, 
fi nanciou milhares de micro em-
preendedores nas comunidades 
pacifi cadas pelas UPPs.

Daí surgiram empreendimen-
tos que tiveram muito êxito em 
diversas favelas como  Complexos 
do Alemão, Complexo da Penha, 
Rocinha, Pavão-Pavãozinho e 
Cantagalo, Salgueiro, Mangueira, 
etc. Infelizmente, com a deteriora-
ção da paz, muitos não resistiram. 
Alguns sobreviveram como o Bar 
da Davi no Chapéu Mangueira, 
no Leme. Vitorioso no concurso 
Comida de Buteco, segue resilien-
te e com enorme sucesso desde 
2010.

Oportunidade! É sobre isso 
que devemos nos concentrar no 
Brasil. Um país de oportunida-
des abissalmente desiguais. Um 

círculo cada vez mais injusto. Os 
que têm oportunidade de se ca-
pacitar ao longo da vida, acessar o 
aperfeiçoamento de aptidões e de-
senvolver seus negócios. Os que já 
herdam pequenos, médios e gran-
des negócios e têm facilidades de 
acessar o crédito.

Os Estados Unidos se desen-
volveram à base de crédito na veia. 
Na falsa crença individualista do 
self made man, mas com os ban-
cos oferecendo juros de mãe para 
fi lho aos seus habitantes.

Cadê o Sistema S nos colégios 
públicos de ensino médio desse 
país dando suporte ao poder pú-
blico no estímulo ao empreende-
dorismo? Há que se ter uma gran-
de articulação MEC e as redes de 
ensino público nos estados e mu-
nicípios, além da sociedade civil.

Os adolescentes que ultra-
passam as difíceis barreiras da 

vida para concluir o ensino fun-
damental e alcançar o ensino 
médio já são heróis nacionais. 
Mas precisam de noções do que 
é empreender. Seus percalços e 
oportunidades de realização pro-
fi ssional. Dar a esses adolescen-
tes e jovens o conhecimento de 
aptidões para além das matérias 
curriculares. Noções e estímulos 
para empreender.

Claro, que para isso, há que se 
ter uma estrutura de crédito, am-
paro e orientação para os 25,6 mi-
lhões de micro empreendedores 
atuais. Para que os adolescentes 
e jovens sintam, muitas vezes em 
suas próprias famílias e círculo de 
convivência, que empreender vale 
a pena no Brasil.

*Jornalista. Instagram: @

sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

O caminho é o crédito barato
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  CORDIALIDADE - O governa-
dor do Rio, Cláudio Castro, chegou 
à Alerj na quinta, 20, para participar 
das solenidades comemorativas dos 
123 anos do Correio da Manhã, de-
pois de participar da posse dos novos 
juízes eleitorais na sede do Tribunal 
Regional Eleitoral. O chefe do Exe-
cutivo foi recebido com cordialidade 
pelos membros da Corte e pelo pre-
sidente do TRE-RJ , desembargador 
Henrique Figueira. 

  VIAGEM NO TEMPO - Na 
montagem da exposição de 1as pági-
nas históricas do Correio da Manhã, 
no prédio da Alerj, o visitante entra-
va em um túnel do tempo com man-
chetes históricas como o início da 1a 
Guerra Mundial; a Revolução de 30; a 
2ª Guerra Mundial; a morte de Getú-
lio Vargas; o Golpe de 64; o homem na 
Lua; a coroação e morte da Rainha Eli-
zabeth, 70 anos depois (os dois painéis 
estão juntos); o impeachment do go-
vernador do Rio, Wilson Witzel; a tra-
gédia de Petrópolis; e a tragédia do Rio 
Grande do Sul com o show da Madon-
na no mesmo dia. A 1a página trouxe 
uma dupla chamada: Um Rio chora e 
um Rio festeja. 

 HERÓIS MORTOS EM SER-
VIÇO - Uma das 1as páginas que 
mais atraem a atenção dos visitantes 
é a resposta que o Correio da Manhã 
deu ao ataque de Lula contra a Polí-
cia do Rio. A manchete foi “Lula esta 
é a verdadeira Polícia Militar do Rio”. 
O jornal publicou as fotos e os dados 
de todos os policiais mortos em servi-
ço nos anos de 2022 e 2023. Um ofi -
cial militar presente à exposição iden-
tifi cou que ele enterrou oito daqueles 
policiais homenageados. “Esses oito 
morreram em cima dos meus”, foi 
emocionante o relato.

  A BASE DO IMPEACHMENT 
- No painel da primeira página sobre o 
documento que reabilitou a Unir Saú-
de, uma OS ligada a Mário Peixoto, 
chama atenção. O fac-símile revelado 
de forma inédita pelo jornal comprova 
que ele foi assinado pelo então gover-
nador Witzel de próprio punho. Pu-
blicada em agosto, com o ex-juiz ain-
da no poder, o documento serviu de 
base para o relatório fi nal da CPI da 
Saúde da Alerj, presidida pela deputa-
da Martha Rocha e que teve como re-
lator o ex-deputado estadual Renan 
Ferreirinha. Foi o próprio ex-deputado 
que explicou na exposição do Correio 
da Manhã, ao procurador-geral de Jus-
tiça do Rio, Luciano Mattos, a impor-
tância que o jornal teve na cobertura 
da CPI e de suas reportagens investiga-
tivas. Na coluna e na primeira página 
desta edição, o momento que Ferreiri-
nha fala deste momento histórico com 
Mattos ao lado de Magnavita. 

 OS TRÊS PODERES - Na mesa 
principal do Palácio Tiradentes, o pre-
sidente do Poder Executivo, governa-
dor Cláudio Castro; e o do Legislativo, 
deputado Rodrigo Bacellar, o anfi trião 
da solenidade e proponente da home-
nagem. O presidente do Poder Judiciá-
rio, desembargador Ricardo Cardozo, 
justifi cou a sua ausência e enviou a se-
guinte mensagem ao jornal: 

  “Prezado Jornalista Cláudio Mag-
navita, em nome do Tribunal de Jus-
tiça do Estado do Rio de Janeiro, é 
com grande satisfação que parabeni-
zo o jornal Correio da Manhã pelos 
seus 123 anos de história. Nesta data 
tão signifi cativa, celebramos não ape-
nas sua longevidade, mas a contribui-
ção inestimável para a sociedade e a 
democracia brasileira.

  Fundado em 1891, o Cor-
reio da Manhã atravessou déca-
das como um baluarte da liberdade 
de imprensa. Em tempos de gran-
des transformações e desafi os, seu 
compromisso com a verdade e inde-
pendência editorial permanece um 
exemplo de dedicação ao jornalis-
mo sério e responsável. 

 A liberdade de imprensa é um pilar 
essencial da democracia, garantindo que 
a voz de cada um seja ouvida e respeitada. 
É por meio do jornalismo livre que con-
seguimos acompanhar o desempenho 
dos órgãos públicos, combater desvios e 
assegurar que os direitos de cada cidadão 
sejam protegidos.

  O papel do Correio da Manhã 
na fi scalização dos poderes e na de-
fesa dos direitos humanos é inegá-
vel. Ao longo de sua trajetória, o jor-
nal tem sido um vigilante constante 
da ética pública e um defensor in-
cansável das liberdades individuais. 
A história nos mostra que uma im-
prensa forte e independente é fun-
damental para a manutenção de 
uma sociedade justa e democrática.

  Em reconhecimento a este legado, 
é com imensa satisfação que nos uni-
mos à comemoração dos 123 anos do 
Correio da Manhã. Esta celebração é 
não apenas uma homenagem ao passa-
do glorioso, mas também um voto de 
confi ança no futuro promissor do jor-
nalismo que este veículo proporciona.

 Que a história do Correio da Ma-
nhã continue a ser escrita com a mes-
ma coragem e compromisso com a 
verdade que tem caracterizado sua 
existência até aqui. Cordialmente, 
Desembargador Ricardo Rodrigues 
Cardozo, presidente do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de Janeiro”.

PINGA-FOGO
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Magnavita durante conversa com o deputado e 
presidente da Alerj, Rodrigo Bacellar, antes de Sessão 
Solene no Palácio Tiradentes

Interação entre as equipes do Correio da Manhã Rio, 
Correio Petropolitano, Correio Serrano, Correio Sul 
Fluminense e TVC, no coquetel 

Na mesa durante a Sessão Solene, o governador do 
Rio, Claudio Castro, com o presidente do SindHotéis, 
Alfredo Lopes

Da esquerda para direita: Ten Cel BM Maia; 
Marco Aurelio Paes; Andre Lazarone; Wallace Azeredo; 
Ten Cel PM Glaucio; e Fabrício Guimarães

Cumprimento entre a ex-primeira-dama, 
Maria Lúcia Horta e Sérgio Ricardo, 
presidente da TurisRio

Durante a Sessão Solene, os secretários estaduais de 
Planejamento e Gestão, Adilson Faria (e); e de Segurança 
Pública, Victor Santos (d)

123 anos do Correio da Manhã - Parte I

As comemorações dos 123 anos do Correio 
da Manhã na Assembleia Legislativa do Rio, 
que foi a antiga Câmara dos Deputados, não 
poderia ter sido um palco melhor para a conso-
lidação do retorno do jornal. Naquelas paredes, 
durante seis décadas, ecoaram os artigos de edi-
toriais do jornal, um dos mais importantes da 
então capital federal. O resgate da operação em 
Brasília é a retomada do jornal como veículo do 

Distrito Federal, posição que ocupa desde 1901. 
Como o governador Cláudio Castro afi rmou: o 
Correio da Manhã é o veículo que defende as 
pautas do Rio junto ao Poder Central. Posição 
que o Rio perdeu com a mudança da capital. A 
interiorização do jornal também foi destacada 
na cerimônia, com suas edições regionais diá-
rias, como ressaltou o deputado estadual Munir 
Neto, co-autor da homenagem. 
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Alfredo Lopes com o diretor-presidente da 
Apresenta Rio, Pedro Guimarães (e); e o 
subsecretário de Turismo, Nilo Sérgio Felix

Gabriela Capua e o diretor do grupo 
Correio da Manhã, Bruno Portella

O vice-
presidente 
do Correio 
da Manhã, 
Marcelo 
Alves com 
Nestor 
Rocha

O secretário 

estadual da 

Casa Civil, 

Nicola Miccione, 

durante conversa 

com o deputado 

estadual Rodrigo 

Amorim; o 

deputado federal 

Marcelo Queiroz 

(e); e o secretário 

Adilson Faria (d)

Público no Plenário Barbosa Lima Sobrinho na última quinta-feira, 20 de junho

Da esquerda para a direita: o subsecretário da Casa Civil do RJ, Cássio Castro; o 
presidente do Sindicato de Turismo, Fabrício Guimarães; Marco Paes e Fernando 
Nogueira, presidente da Rádio Roquette-Pinto

Ricardo Cota ladeado por Nestor Rocha e 
Jacyra Lucas

O secretário de Turismo, Gustavo Tutuca, durante 
entrevista à equipe da TVC

Presidente do Lide RJ, Andreia Repsold (e), 
com Marcia Verissimo (d)

O procurador-geral de Justiça do Rio, 
Luciano Mattos (e) com Paulo Roberto 
Araujo (d)

Magnavita com o vice-presidente da TurisRio, 

Pablo Kling (e) e a equipe da TVC, Erick Portella, 

Thaciana Ferrante e Nei Carvalho

Miguel Sa
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Lira crava votação da 
tributária ainda em julho
Integrante do GT confirmou ao Correio primeiro projeto no dia 9

Por Gabriela Gallo

Após o desgaste com o Pro-
jeto de Lei 1904, que equipara 
a prática de um aborto ao crime 
de homicídio, o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), quer voltar à ri-
balta entregando ainda antes do 
recesso parlamentar do meio de 
ano os projetos que regulamen-
ta a reforma tributária. Fugindo 
agora das pautas de costumes, 
como a do aborto, que avalia 
tê-lo desgastado, a intenção de 
Lira é acelerar as discussões nos 
Grupos de Trabalho (GTs) que 
avaliam os dois projetos de lei 
complementar sobre a reforma 
tributária e votar as medidas até 
o recesso parlamentar, em 17 de 
julho.

Ao Correio da Manhã, o de-
putado federal Claudio Cajado 
(PP-BA), que é um dos mem-
bros do Grupo de Trabalho 
referente à regulamentação da 
medida, confirmou que a pre-
visão de Lira deve acontecer. A 
expectativa é que os membros 
do GT apresentem o relatório 
do primeiro projeto para os lí-
deres da Câmara e para o pre-
sidente Artur Lira no dia 3 de 
julho. Aprovado o texto com as 
devidas alterações para o relató-
rio final, ele será pautado para 
ser votado no plenário da Casa 
em 9 de julho.

Os grupos avaliam o Pro-
jeto de Lei Complementar nº 
68/2024, que “institui o Im-
posto sobre Bens e Serviços 
(IBS), a Contribuição Social 
sobre Bens e Serviços (CBS) e 
o Imposto Seletivo (IS) e dá ou-
tras providências”. Ele é o pri-
meiro dos dois projetos do go-
verno que regulamentam como 
funcionarão os dois Impostos 
sobre Valor Agregado (IVAs), 
que irão substituir os atuais Im-
posto sobre Circulação de Mer-

cadorias e Serviços (ICMS), 
Imposto sobre Serviços (ISS), 
Programa de Integração Social 
(PIS), Contribuição para o Fi-
nanciamento da Seguridade 
Social (Cofins) e Imposto so-
bre Produtos Industrializados 
(IPI). Os dois primeiros são 
de cobrança estadual e serão 
substituídos pelo IBS. Os três 
últimos, federais, alterados pela 
CBS.

No dia 6 de junho, a equipe 
econômica do governo federal 
entregou ao Congresso o se-
gundo projeto para regulamen-
tar a reforma tributária (PLP 
108/24). Ele “institui o Comitê 
Gestor do Imposto sobre Bens 
e Serviços (CG-IBS), dispõe 
sobre o processo administrati-
vo tributário relativo ao lança-
mento de ofício do IBS, sobre 
a distribuição para os entes 
federativos do produto da ar-
recadação do IBS, e sobre o Im-
posto sobre TransmissãoCausa 
mortis e Doação de Quaisquer 
Bens ou Direitos (ITCMD), 
e dá outras providências”. Ou 
seja, esse segundo projeto re-
gulamenta como funcionará a 
distribuição dos novos tributos 
e como se dará a composição 
e o funcionamento do comitê 
que será criado justamente para 
definir sobre essa divisão dos 
impostos.

Reuniões

Enquanto o relatório final 
do PLP 68/2024 ainda não é fi-
nalizado, seguem as audiências 
públicas semanais e discussões 
sobre os tópicos para a regu-
lamentação da medida. Nesta 
segunda-feira (24), às 14h30, 
está convocada outra audiência 
pública para tratar do chama-
do Imposto Seletivo, batizado 
como “Imposto do Pecado”, já 
que é o imposto que irá tributar 
o consumo de produtos que são 
prejudiciais à saúde e ao meio 
ambiente, como bebidas alcoó-
licas e tabaco. Na terça-feira 
(25), às 9h, o grupo irá discutir 
sobre os impactos da reforma 
tributária na empregabilidade 
do país. Às 14h30, debaterá os 
efeitos da reforma tributária no 
meio ambiente.

Na última quinta-feira (20), 
os parlamentares e demais re-
presentantes debateram acerca 
do sistema de cashback para 
tentar amenizar os quadros de 
desigualdade econômica. O 
cashback é um modelo de de-
volução do que as famílias mais 
carentes pagam de impostos na 
compra de gás, energia e água. 
Os participantes defenderam 
100% de cashback sobre todos 
os produtos consumidos pelas 
famílias do Cadastro Único de 
Programas Sociais (CadÚnico). 

Inicialmente, o governo propôs 
100% de cashback na Contri-
buição Social sobre Bens e Ser-
viços (CBS), que é um imposto 
federal, para a compra de boti-
jão de gás e 50% de cashback da 
CBS para contas de luz, água, e 
gás encanado. Os demais pro-
dutos seriam de 20% da CBS. 
No caso do Imposto sobre Bens 
e Serviços, estados e municípios 
poderiam ampliar a devolução 
em legislação própria.

Na audiência da última 
quarta-feira (19), os parla-
mentares se reuniram com re-
presentantes dos governos das 
unidades da federação. No en-
contro, a secretária da Fazenda 
de Alagoas, Renata dos Santos, 
demonstrou preocupação com 
o fato de o fundo de compen-
sação do ICMS não equalizar 
todos os incentivos oferecidos 
hoje pelos estados. Ela tam-
bém sugeriu que seja feita uma 
revisão da base de cálculo para 
o IBS após o período de tran-
sição. “A alíquota de referência 
vai considerar o ano de 2031, 
quando ainda não teremos a 
base cheia, se eu não me engano 
vai ser 70% ICMS e 30% IBS. 
A gente tem que trazer para o 
texto uma revisão dessa base em 
2035, quanto teremos o IBS em 
100%”, destacou.

Durante o evento “Impactos 
da Reforma Tributária no setor 
de fintechs”, promovido pelo 
veículo de comunicação JOTA 
na quarta-feira (19), o deputa-
do Reginaldo Lopes (PT-MG) 
declarou que a reforma irá pro-
mover uma redução de 10% na 
carga tributária, em compara-
ção ao atual sistema tributário 
brasileiro. Ele ainda destacou 
que haverá uma redução na car-
ga sobre as fintechs, empresas 
que introduzem inovações nos 
mercados financeiros por uso 
intenso de tecnologia.  

Lula Marques/ Agência Brasil

Cajado confirmou ao Correio prazos de votação da reforma tributária

Festas juninas 
esvaziam 
congresso
Por ana Paula Marques

Após dias intensos de vo-
tações nas casas legislativas, o 
Congresso Nacional deve ex-
perimentar nesta semana uma 
desaceleração significativa das 
atividades. Os líderes do Con-
gresso fecharam um acordo e 
vão adotar o sistema remoto de 
votações devido às festas juni-
nas. Inicialmente, o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), liberara da presença em 
Brasília somente os deputados 
do Nordeste. Os parlamentares 
das demais regiões reagiram e, 
na última sexta-feira (21), o pre-
sidente da Câmara dos Depu-
tados, Lira estendeu a presença 
remota aos demais deputados 
dos outros.

No Senado Federal, da mes-
ma forma os parlamentares estão 
autorizados a comparecer e votar 
de forma presencial ou completa-
mente remota. O acordo fechado 
entre os líderes da Casa é votar so-
mente propostas que não tenham 
divergências entre as bancadas 
partidárias, como, por exemplo, 
a proposta que inclui ações de 
combate às mudanças climáticas 
na Política Nacional de Educação 
Ambiental.

Deputados e senadores, 
principalmente, os do Nordeste, 
aproveitam a presença maciça de 
eleitores nas festas de São João 
para serem vistos e reforçarem sua 

presença. Todos temem perder 
popularidade se não forem vistos 
nas festas, mesmo que tenha sido 
para cumprir com suas obriga-
ções em Brasília.

Debates

Apesar do esvaziamento, as 
Casas ainda devem debater al-
guns assuntos importantes, como 
a PEC das Drogas que tramita 
na Câmara após sua aprovação 
no Senado. Já aprovada pela Co-
missão de Constituição e Justiça 
(CCJ), a proposta do texto é a 
criminalização do porte de dro-
gas, independentemente da quan-
tidade, texto que vai contra a dis-
cussão que acontece no Supremo 
Tribunal Federal (STF).

No Supremo, os ministros 
discutem a descriminalização do 
porte de maconha para uso pes-
soal. A última sessão foi encerrada 
com 5 votos para descriminalizar 
o porte de maconha. Ela termi-
nou com uma sugestão alternati-
va do ministro Dias Toffoli, que 
sugeriu dar um prazo aos poderes 
Executivo e Legislativo para a 
criação de uma regulamentação 
mais clara da questão. Diante da 
nova proposta, o presidente do 
Supremo, Luís Roberto Barroso, 
suspendeu a sessão. Ela será reto-
mada nesta terça-feira (25), com 
os votos dos ministros Luiz Fux e 
Cármen Lúcia.

Se o STF concluir os votos, o 
julgamento se concluirá antes da 

decisão do Congresso. Na Câma-
ra, a PEC das Drogas segue para 
a análise de uma comissão tem-
porária especial, que vai ser criada 
para o assunto.

Mais autonomia

Outro assunto que deve gerar 
debates é a PEC cujo objetivo é 
transformar o Banco Central 
(BC) em uma empresa pública. 
Ou seja, além da autonomia ope-
racional, que já tem, como auto-
ridade monetária, o BC ganharia 
também autonomia financeira 
e administrativa para gerir seus 
recursos, contratar funcionários 
e definir outros gastos. A pro-
posta desagrada governo, que já 
torce o nariz para o atual grau de 
autonomia do BC. O presidente 
Luiz Inácio Lula da Silvae vem 
tecendo críticas ao presidente 
do BC, Roberto Campos Neto, 
desde que assumiu seu terceiro 
mandato, especialmente quan-
to à definição pelo Conselho de 
Política Monetária (Copom) das 
taxas de juros.

Na última semana, a PEC foi 
discutida com ex-integrantes da 

diretoria do BC e de atuais servi-
dores em uma audiência pública 
na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado.

Gilmar Mendes

Além das festividades juninas, 
outro evento deve esvaziar os cor-
redores do Congresso. Realizado 
na capital portuguesa, Lisboa, e 
organizado pelo Instituto Brasilei-
ro de Ensino, Desenvolvimento e 
Pesquisa (IDP), fundado por Gil-
mar Mendes, acontecerá o Fórum 
Jurídico em sua 12ª edição, com a 
parceria da Faculdade de Direito 
da Universidade de Lisboa, entre 
os dias 26 a 28 de junho.

Lá são esperados líderes e figu-
ras políticas importantes, dentre 
eles, seis ministros do STF, nove 
ministros do governo Lula e os 
presidentes da Câmara e do Sena-
do, Arthur Lira e Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). Outras autoridades 
de órgãos públicos também são 
esperadas. O tema deste ano será 
“Avanços e recuos da Globalização 
e as novas fronteiras: transforma-
ções jurídicas, políticas, econômi-
cas, socioambientais e digitais”.

Marcello Casal JrAgência Brasil

Anarriê! São João esvaziará o Congresso esta semana

CORREIO POLÍTICO

Projeto quer tornar Sinop
polo sustentável

No Mato Grosso, projeto do 
fim da polarização

Sinop Soja

Ciência tropical

Embrapa

Sem acesso

Pró-Álcool

Além da possibilidade de 
uso total do biocombus-

tível derivado de soja em 
caminhões, automóveis e 
outros veículos, o projeto 
também estuda o uso de 
placas de poliuretano ve-

getal como base na cons-

trução civil. E outras ideias 
que avancem numa 
aliança entre a ciência e 

o agronegócio para tornar 
mais e mais a produção 

sustentável e dali encon-

trar soluções ambientais 
que possam vir a ser re-

plicadas em outras ci-
dades de outras regiões. 
Gerando ali polos cientí-
ficos e tecnológicos que 
ultrapassem a mera visão 
de município essencial-
mente agrícola. O Fórum 
do Futuro é uma ideia do 
ex-ministro da Agricultu-

ra, Alysson Paolinelli. 

A maior tragédia da pola-

rização política, essa pra-

ga que nos atinge, é a sua 
incapacidade de produzir 
consensos. O que acaba 
por matar a democracia 
na raiz. Pela lógica pola-

rizada, quem é do agro-

negócio, por exemplo, é 
contra o meio ambiente. 
E quem tem preocupa-

ções ambientais tem de 
fugir do agronegócio. Ig-

nora que um agricultor 
inteligente irá perceber 

que sem meio ambien-

te não há agricultura. Do 
contrário, o agricultor que 
queima e desmata indis-

criminadamente acorda 
a cada dia iniciando sua 
rotina dando um tiro no 
pé. Curioso, portanto, que 
possa vir do agronegócio, 
de uma cidade que hoje 
é uma das maiores pro-

dutoras de soja, plantada 
na Amazônia, um projeto 
capaz de sugerir o fim da 
polarização. 

Desenvolve-se na cidade 
de Sinop, no Mato Gros-

so, um projeto em parce-

ria do Fórum do Futuro 
com a Embrapa que visa 
transformar a cidade no 
primeiro município brasi-
leiro totalmente movido 
a biocombustível. Tendo a 
soja como matéria-prima 
de muitos usos. 

O Mato Grosso é o maior 
produtor de soja do país, 
e Sinop uma das cidades 
que tem o maior plantio. 
A ideia do projeto é deixar 
de fazer com que isso seja 
somente um estigma am-

biental, aproveitando da 
soja outras possibilidades. 
E tornando a cidade tam-

bém polo tecnológico.

A ideia do Fórum do Fu-

turo é que o Brasil possui 
a mais avançada ciência 
tropical do mundo, mas 
a utiliza muito pouco de 
forma prática, justamente 
por um descolamento en-

tre a produção científica e 
a agrícola ou industrial. O 
que se pesquisa não che-

ga à ponta.  

Morto em 2023, Alysson 
Paolinelli, embora tenha 
sido ministro da Agricul-
tura no momento mais 
duro da ditadura mili-
tar, em 1974, Paolinelli foi 
sempre respeitado por 
suas posições. Fundou a 
Embrapa e sempre teve 
como foco o avanço tec-

nológico da agricultura. 

Estudo da Embrapa 
aponta a existência de 
4,5 milhões de endere-

ços agrícolas sem aces-

so a gestão e ciência. Do 
meio da Amazônia, por-
tanto, onde hoje se pro-

duz soja, o projeto propõe 
essa aliança. É passível de 
críticas? Talvez. Mas vale 
acompanhar. 

Foi ele, por exemplo, que 
criou também o Pró-Álco-

ol, que desenvolveu um 
combustível alternativo 
à gasolina e ao diesel em 
plena crise do petróleo. Se 
o Brasil tivesse apostado 
mais nessa matriz, sem 
retornar ao petróleo no 
governo Fernando Collor, 
onde estaria hoje?

Divulgação

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Módulo construído com poliuretano vegetal

É possível meio ambiente a partir de um mar de soja?

POR RUDOLFO LAGO
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Projeto sobre planos de 
saúde pode ir a plenário

Por Gabriela Gallo

Tramita na Câmara dos 
Deputados o Projeto de Lei nº 
7419/2006, que altera a regula-
mentação dos planos de saúde, 
com alterações como proibir 
que as empresas suspendam 
unilateralmente os contratos. O 
texto é relatado pelo deputado 
Duarte Júnior (PSB-MA), que 
declarou nesta sexta-feira (21) 
ao Broadcast Político, do Esta-
dão, que o parecer está pronto e 
só falta ser pautado. O relatório 
elaborado é técnico e o parla-
mentar apresenta resistência em 
fazer modificações. Proposto 
inicialmente no Senado Federal 
pelo senador Luiz Pontes (PS-
DB-CE), em 2006, o projeto é 
um compilado de 270 projetos 
de lei que buscam alterar a Lei 
9.656/98, que regulamenta os 
planos de saúde no Brasil. Ape-
sar de ainda não ter data para ser 
votado, como o projeto sofreu 
alterações na Câmara, ele retor-
nará para o Senado.

O relator enfrenta resistên-
cia em incluir no texto a auto-
rização para que operadoras 
vendam o chamado “plano seg-
mentado” – uma modalidade 
de plano de saúde que permite 
o direito apenas a consultas, 
exames e terapias, não cobrindo 
internações. Esse novo modelo 
de plano de saúde é articulada 
pelo presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), em negociação com as 
empresas. A proposta é esse 
plano tratar de pacientes que 
não tenham problemas de saú-
de graves ou que possa tratar de 
alguma comorbidade logo no 
início do tratamento.

Duarte Júnior destacou que 
teme a forma como as empresas 
irão vender essa modalidade de 
plano, podendo levar os benefi-
ciários a contratarem os serviços 
do pensando que “estão tendo 
acesso pleno a tratamentos de saú-
de”. Na avaliação do parlamentar, 

para que esse formato venha a ser 
adotado, primeiro seria necessá-
rio delimitar como as operadoras 
poderiam oferecer o serviço, não 
abrindo margem para que elas 
cheguem aos consumidores com 
ressalvas previstas em lei.

No entanto, o relator de-
fende uma nova fórmula de 
reajuste de planos coletivos que 
preserve a margem de lucro das 
empresas.

O projeto
A proposta ganhou desta-

que após recentes casos de ope-
radoras de planos de saúde can-
celarem unilateralmente seus 
contratos. No dia 28 de maio, o 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
declarou em suas redes sociais 
que fechou um acordo com as 
operadoras para suspender os 
cancelamentos recentes de pla-
nos em razão de transtornos ou 
doenças. No entanto, apesar do 
acordo verbal, não há uma re-
gulamentação que garanta que 
tais cancelamentos unilaterais 
não mais aconteçam. Assim, 
não há de fato para os benefi-
ciários a segurança de que tais 
situações não mais aconteçam.

O foco da nova lei será con-

templar os direitos dos benefi-
ciários que contratem os servi-
ços de um plano de saúde por 
meio da modalidade coletiva. 
Isso porque, atualmente a lei 
proíbe a suspensão ou rescisão 
unilateral somente para planos 
de contratação individual. Por-
tanto, a primeira alteração do 
projeto é ampliar aos planos 
coletivos a proibição da suspen-
são ou rescisão unilateral do 
contrato ; Uma das mudanças 
nas regras previstas pelo relator 
é a criação de uma fórmula de 
cálculo que contemple todos 
os contratos das seguradoras, e 
não mais sobre uma única em-
presa. Dessa forma, os planos 
manteriam a margem de lucro, 
mas evitando o que ele chama 
de reajustes abusivos.

Justificativa
Além disso, as operadoras 

dos planos serão obrigadas a 
justificar a recusa a procedi-
mento ou serviço solicitado 
pelo médico do segurado. A 
mudança visa impedir que os 
assegurados, em especial aque-
les que precisam dos planos de 
saúde para tratamento, fiquem 
desamparados em caso de recu-
sa do serviço. A operadora de-

verá informar detalhadamente, 
por meio de documento escri-
to, em linguagem clara e ade-
quada, o motivo da negativa de 
autorização indicando a cláu-
sula contratual ou dispositivo 
legal que a justifique.

O projeto também determi-
na regras e limites para planos 
com coparticipação. Segundo 
a Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS), a copar-
ticipação é o valor pago à ope-
radora após o uso do plano de 
saúde para a realização de pro-
cedimentos que estão dentro da 
cobertura. Portanto, enquanto 
em um contrato padrão o be-
neficiário paga um valor fixo 
de mensalidade do plano todo 
mês, na coparticipação ele paga 
uma mensalidade mais barata e 
desembolsa a taxa de copartici-
pação quando usar o plano.

A proposta determina que 
a coparticipação deve ser limi-
tada a 30% do valor dos proce-
dimentos ou eventos em saúde, 
respeitando ainda o teto do 
valor do plano. Ele não veda 
a coparticipação em relação 
a internações de forma geral, 
porém, em caso de internações 
psiquiátricas, não poderá haver 
coparticipação.

Relator, Duarte Jr. resiste a modelo sem internações
Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Duarte Jr. quer garantir clareza nos contratos dos planos de saúde

Por ana Paula Marques

Apesar de ter sido aprovado 
no Senado Federal na semana 
passada, o Projeto de Lei (PL) 
que reestrutura o novo ensi-
no médio ainda irá passar por 
mais um tempo de tramitação 
na Câmara dos Deputados, já 
que sofreu alterações. O texto 
inicial, enviado pelo governo 
ao Legislativo, na prática, refor-
mula uma reforma do ensino 
feita em 2017.

Especialistas em educação, 
no entanto, acreditam que a 
proposta é somente uma “refor-
ma da reforma” que já deveria 
ter sido revogada. A principal 
crítica é: como cumprir as re-
gras impostas sem meios fi-
nanceiros para contratar novos 
professores e estruturar escolas.

Carga horária
Uma das mudanças propos-

tas no texto é a carga horaria do 
ensino. Hoje, a lei determina 3 
mil horas para cursar todo o en-
sino médio, sendo 1,8 mil ho-
ras dedicadas para as matérias 
essenciais, sobrando 1,2 mil 
horas para cursos opcionais. As 
únicas matérias que precisam 
constar obrigatoriamente nos 
três anos são português e ma-
temática, em um total de mil 
horas de aulas por ano.

Ao invés de prever um teto 
de horas, a nova proposta traz 
um piso obrigatório. Pelo texto, 

os alunos vão dedicar 2,4 mil 
horas para a formação geral bá-
sica e 600 horas para disciplinas 
optativas, as atividades em que o 
aluno se aprofunda em alguma 
área do conhecimento. A pro-
posta ainda abre espaço para que 
a carga horária mínima anual 
cresça até 1,4 mil horas.

A proposta estabelece 70% 
do período será reservado às 
disciplinas obrigatórias e 30% 
aos cursos de aprimoramento, 
à escolha do estudante, chama-
dos de itinerários.

Planejamento
Para a professora da Uni-

versidade Federal de São Pau-
lo (Unifesp) e especialista em 
educação Márcia Jacomini, 
o aumento das horas são um 
avanço, contudo, existe a pro-
blemática do planejamento.

“Organizar um currículo 
em que serão exigidas 600 ho-
ras somente de itinerários, exi-

ge um planejamento, um inves-
timento e uma estruturação que 
não está nessa nova reforma e 
que também não estava na an-
tiga. O problema que o ensino 
médio enfrenta vai continuar 
existindo, pois não é uma ques-
tão de implementação e sim da 
própria formulação dessa Base 
de Ensino”, disse,

Entretanto, para a especia-
lista, a oferta do espanhol como 
língua obrigatória, assim como 
hoje acontece com o inglês, é 
outro ponto positivo. “Mas é 
preciso observar que isso exige 
um planejamento que não está 
presente no PL. Temos vistos 
escolas que ofertam uma dis-
ciplina, e claro, os professores 
formados nessa área serão esco-
lhidos, mas caso falte, e vemos 
que existe essa falta de profis-
sionais em muitas escolas, um 
outro professor assume a dis-
ciplina e muitas vezes ele nem 
chega a ser formado na área da 

qual ele dará aula”, explica.
Assim como pode aconte-

cer na oferta dos itinerários, 
segundo a especialista, existem 
escolas que não têm estruturas, 
que não têm professores e que 
não preparam seus professores. 
“Precisamos também preparar 
esses profissionais na perspecti-
va do que é docência, e isso gera 
um gasto que não está estabele-
cido em lugar nenhum. Sempre 
chegam os comentários de que 
os alunos não estão interessa-
dos, mas a pergunta que fica é: 
será desinteresse de fato ou nas 
escolas está faltando o funda-
mental?”, questiona.

Impacto
Já para a Coordenadora 

do Ensino Médio do Colégio 
Humdboldt, em São Paulo, a 
proposta ainda precisa pensar 
nos impactos do dia a dia da 
escola. “O impacto para estu-
dantes é mais tempo em esco-
la, o que não é necessariamen-
te ruim quando esse tempo é 
significativo. Para o professor, 
principalmente no contexto da 
educação pública, a principal 
questão é: temos profissionais 
disponíveis? Como estão pen-
sando, ainda mais no contexto 
público, a remuneração desse 
profissional? Porque hoje o 
professor, por vezes, se divide 
entre escolas para complemen-
tar sua renda”, explica.

Pl do Novo Ensino Médio: 
reforma será possível?

Agência Brasil

Escolas terão capacidade de cumprir projeto?

CORREIO BASTIDORES

Procurador diz que Estado 
tem que proteger crianças

MP avalia segurança na 
morte de menino-piloto

Honda se cala Sem autorização

Olho no lance

Jogo de Lula

Textor

Jogo do PT

O MP paulista também 

diz que o fato de a Honda 

Junior Cup ser uma com-

petição esportiva dispen-

sa autorização judicial. 

Mas o procurador Cássio 

Casagrande, do Ministério 

Público do Trabalho, res-

salta que a Constituição e 

o Estatuto da Criança e do 

Adolescente determinam 

proteção integral a crian-

ças e jovens.

Para ele, que escreveu um 

artigo sobre o tema para 

o UOL, o Estado e a so-

ciedade devem proteger 

a criança e o adolescen-

te dos seus próprios pais, 

quando estes os colocam 

em risco.

Ressalta que não seria 

razoável que pais deixas-

sem filhos brincar com 
armas de fogo carregadas 

ou com explosivos.

O Ministério Público de 

São Paulo analisa eventu-

al “instauração de proce-

dimento para averiguar as 

questões de segurança” 

relacionadas à morte, se-

mana passada, do meni-

no argentino Lorenzo So-

maschini, de 9 anos.

O garoto sofreu um aci-

dente no Autódromo de 

Interlagos ao participar 

de treinos da Honda Ju-

nior Cup, prova de mo-

tociclismo que integra o 

SuperBike Brasil. Em sete 

anos, outras cinco mortes 

ocorreram em disputas 

do SuperBike.

Um inquérito policial para 

investigar o que foi classi-

ficado de morte acidental 
e crime de trânsito tra-

mita no Fórum de Santo 

Amaro.

Os participantes da Hon-

da Junior Cup usam mo-

tos CG 160 Titan adapta-

das. Com 162 cilindradas, 

atingem 150 km/h.

Procurada desde terça, a 

Honda, patrocinadora da 

prova em que o garoto se 

acidentou, ainda não se 

manifestou. A coluna per-

guntou desde quando a 

empresa patrocina a pro-

va e se vai continuar as-

sociando seu nome a um 

evento que aceita crian-

ças a partir de oito anos.

A SuperBike disse não ha-

ver necessidade de auto-

rização judicial para a par-

ticipação de crianças na 

prova e que o menino es-

tava acompanhando pelo 

pai. O Tribunal de Justiça 

paulista afirmou o disse 
que a autorização seria 

necessária caso não hou-

vesse aprovação dos pais.

O Athletico Paranaense 

deverá seguir o exemplo 

do Atlético Mineiro e con-

tratar a Good Game! para 

analisar comportamento 

de árbitros e jogadores 

de futebol e produzir rela-

tórios sobre suspeitas de 

manipulação de resulta-

dos no Campeonato Bra-

sileiro da Série A.

Se sancionar mesmo 

lei que autorize funcio-

namento de cassinos, o 

presidente Lula vai gerar 

constrangimentos entre 

petistas. Em 2022, quan-

do o projeto foi aprovado 

na Câmara, deputados do 

partido fizeram duras crí-
ticas à proposta, que ago-

ra está no Senado.

De origem francesa, a 

empresa ficou conhecida 
no Brasil depois de ser 

contratada pelo dono da 

SAF Botafogo, o norte-a-

mericano John Textor. Ele 

apresentou documentos 

que indicavam eventuais 

problemas durante parti-

das do Brasileirão do ano 

passado.

Em nome da liderança 

da bancada, Patrus Ana-

nias (PT-MG) disse que a 

legalização dos cassinos 

criaria espaços “para o en-

contro da criminalidade, 

da violência, do chamado 

crime organizado (...), da 

corrupção”. Apelou para 

o que o Brasil não virasse 

“um grande cassino”.

Reprodução/Bruno Marins/OAB-RJ

Reprodução/Redes sociais

Casagrande: proteção integral aos menores de idade

 Lorenzo morreu em treino da Honda Junior Cup

POR FERNANDO MOLICA
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Acordo da dívida beneficiará 
os estados não devedores

Índice de trabalhadores 
por conta própria tem queda

CORREIO ECONÔMICO

ICF avança Consumo atual

Conexão digital 

Juros baixos 

IA generativa

Harmonização

Redução de juros da dívi-

da (entre 2% e 3%), sob a 

condição de que os esta-

dos invistam o dinheiro 

devido à União nas áreas 

de Educação e Infraestru-

tura. 

Este é o ponto central da 

proposta encaminhada 

pelo governo federal ao 

presidente do Senado fe-

deral, Rodrigo Pacheco 

(PSD-MG), cujo acordo 

deverá ser fechado essa 

semana, antes, portanto, 

da semana de São João, 

quando há esvaziamento 

do Congresso.

Uma inovação da medi-

da seria  direcionar parte 

dos recursos aos demais 

estados, não endividados, 

que teriam feito a ‘lição de 

casa’, definiu o ministro 
das Relações Institucio-

nais, Alexandre Padilha.

Após registrar a segun-

da maior taxa da série 

histórica, 34,2% do total, 

em 2022, o número de 

trabalhadores por con-

ta própria no ano recuou 

para 33% no ano passado, 

segundo a Pesquisa Na-

cional por Amostra de Do-

micílios Contínua (Pnad 

Contínua), divulgado, 

nessa sexta-feira (21, pelo 

IBGE.

Para a coordenadora de 

Pesquisas Domiciliares do 

IBGE, Adriana Beringuy 

a maior formalização de 

trabalhadores, por meio 

de carteira de trabalho as-

sinada, é um dos fatores 

da queda.

“A gente tinha uma traje-

tória de crescimento da 

cobertura de CNPJ pe-

los anos de 2012, 2015 e 

2019, que foi interrompida 

quando esse número co-

meçou a cair em 2022, por 

conta da dos trabalhado-

res por conta própria”.

Terceira alta consecutiva 

do indicador, a Intenção 

de Consumo das Famílias 

(ICF) subiu 0,5% em junho 

corrente, ante maio, divul-

gou a Confederação Na-

cional de Bens, Serviços e 

Turismo (CNC), na última 

sexta-feira (21). No compa-

rativo anual, a alta do indi-

cador foi de 5,1%.

De maio para este mês, o 

ICF cresceu pelo avanço 

de 1,7% do nível de consu-

mo atual (1,7%); renda atu-

al (1,5%); alta da perspec-

tiva de consumo (0,9%); 

perspectiva profissional e 
momento para a compra 

de bens duráveis (ambos 

com 0,5%), além de em-

prego atual (0,2%). 

A ‘tokenização (represen-

tação digital de um ativo) 

e o uso da tecnologia blo-

ckchain das finanças des-

centralizadas (DeFi) deve-

rá ser usada para viabilizar 

a conexão do mercado fi-

nanceiro/capitais ao Drex, 

termo que define o siste-

ma de moeda digital do 

Banco Central (BC).  

Pelo acordo, contratos de 

refinanciamento da dívi-
da (programa ‘Juros pela 

Educação’) terão juros 

abaixo do mercado (corri-

gidos pelo IPCA), de 2025 

a 2030, aos estados que 

cumprirem as metas, se-

gundo o programa ‘Juros 

Pela Educação’, proposto 

pela Fazenda.

Para tratar da conexão ao 

Drex, a Anbima – em con-

junto com o BC e a CVM 

– criou uma rede estraté-

gica para a área de ino-

vação, incluindo o tema 

da inteligência artificial 
generativa, em paralelo a 

iniciativas como o curso 

de educação financeira e 
sustentabilidade (ESG).

Uma harmonização de 

ideias, da Fazenda e do 

presidente do Congresso, 

Rodrigo Pacheco, com a 

concordância unânime dos 

estados, observa o presi-

dente do Conselho de Se-

cretários de Fazenda, Carlos 

Eduardo Xavier; “O acordo 

da dívida estaria bem enca-

minhado”, concluiu. 

Rafa Neddermeyer - Agência Brasil

Marcelo Camargo - Agência Brasil 

Acordo deve destinar recursos à Educação e Infraestrutura

Formalização de trabalhadores pesou na queda do índice

Real fraco, juros altos e déficit 
fiscal vão ‘frear’ investimentos
Segundo especialistas, tais fatores devem reduzir avanço da economia

Por  marcello Sigwalt

A retomada dos investi-
mentos na economia, regis-
trada nos últimos meses, está 
sob risco, em decorrência 
de fatores negativos, como 
a escalada do dólar, a manu-
tenção dos juros em patamar 
elevado (10,5% ao ano) pelo 
Banco Central (BC), como 
também pela percepção pre-
dominante do mercado ante 
à dificuldade de ajuste das 
contas públicas pelo governo 
petista. 

A despeito do avanço da 
taxa de investimentos, veri-
ficado no primeiro trimestre 
do ano (1T24) – sobretudo 
pela importação de máquinas 
e equipamentos, incentivada 
pela então estabilidade do dó-
lar – no momento tal tendên-
cia dá sinais de ter perdido o 
‘ímpeto’, conforme admitem 
especialistas. 

Segundo o Icomex (Indi-
cador de Comércio Exterior), 
do Ibre/FGV, após três tri-
mestres seguidos de recuo em 
2023, a Formação Bruta de 
Capital Fixo (FBCF) – que 

mede a taxa de investimentos 
– subiu 2,7% no primeiro tri-
mestre deste ano (1T24), no 
comparativo anual, e cresceu 
4,1%, ante o trimestre ante-
rior (4T23), ‘puxado’ pela alta 
de 15,5% da importação da 
indústria de transformação, 
nos primeiros cinco meses 

deste ano, ante igual período 
de 2023.

A pesquisadora associada 
do Ibre-FGV e responsável 
pelo Icomex, Lia Vals Pereira, 
entende que “o atual cenário 
de alta volatilidade cambial 
não favorece novos planos, 
podendo ameaçar a manuten-

ção dessa tendência”. 
Prosseguindo em sua aná-

lise, Lia observa que “tivemos 
um começo de ano otimis-
ta, mas isso se reverteu, com 
muita instabilidade e a alta do 
dólar”, ao acentuar que a base 
de comparação de 2023 para 
investimentos é baixa”. 

Divulgação

Miríade de fatores macroeconômicos conspira contra crescimento econômico nacional

Por marcello Sigwalt

Manifestação de confiança 
quanto ao futuro econômi-
co no curto e médio prazos, a 
indústria da construção civil 
deve continuar investindo na 
atividade, segundo a pesquisa 
Sondagem Indústria da Cons-
trução, divulgada, na última 
sexta-feira (21) pela Confede-
ração Nacional da Indústria 
(CNI), ao apontar que o índi-
ce de intenção de investimento 
cresceu 0,7 ponto, na passagem 
de maio para junho, atingindo 
46,6 pontos, patamar superior 
à média histórica, de 37,5 pon-
tos. Tal resultado, porém, con-
tinua aquém da margem de 50 
pontos, que separa contração 
de expansão.  

Na avaliação da economis-
ta da CNI, Paula Verlangeiro, 
“esse aumento está sendo puxa-
do, principalmente, pelas em-
presas que atuam com obras de 
infraestrutura e pode estar rela-

cionado ao novo Programa de 
Aceleramento do Crescimento 
(PAC) e às iniciativas de re-
construção do Rio Grande do 
Sul. É o terceiro aumento con-
secutivo deste índice este ano”.

O avanço do indicador da 
construção leva em conta o 
crescimento de dois segmentos 

em junho, ante maio – +0,2 
ponto (edifícios) e +1,8 ponto 
(obras de infraestrutura) – mas 
recuo de 2,7 pontos em serviços 
especializados para construção. 

ICEI avança – Já o Índice 
de Confiança do Empresário 
(ICEI) da indústria da constru-
ção apresentou melhor desem-

penho, ao subir 1,2 ponto este 
mês, passando de 51,7 pontos 
para 52,9 pontos, o que pressu-
põe confiança maior, dissemi-
nada entre os empresários do 
setor. 

Ao mesmo tempo, ainda 
que acima dos 50 pontos, a 
maiores dos índices de expec-
tativa para os próximos meses 
apresentou recuo, com des-
taque para novos empreendi-
mentos e serviços; compra de 
insumos e matérias-primas e 
número de empregados. A úni-
ca exceção coube à expectativa 
do nível de atividade, que exi-
biu leve alta de 0,4 ponto, indo 
a 53,7 pontos no período.

O nível de atividade da in-
dústria da construção, na passa-
gem de abril para maio caiu 0,5 
ponto (47,9 pontos), abaixo do 
índice de igual mês do ano pas-
sado (49,8 pontos) e de 2022 
(49,5 pontos). O número de 
empregados cresceu 0,6 ponto 
(49 pontos) em maio.

Índice da construção avança 0,7 ponto
Divulgação

Indústria da construção continua confiando em expansão

Safra 2024/2025 deverá ter R$ 570 bi

orçamento secreto: Planalto saca R$ 7 bi

Maior do que R$ 435,8 bi-
lhões disponibilizados na edição 
anterior, o montante de recursos 
para o Plano Safra 2024/2025 
deve ficar próximo a R$ 570 bi-
lhões para agricultura familiar 
e empresarial, em linha com a 
demanda do setor produtivo, 
segundo informou o ministro 
da Agricultura, Carlos Fávaro, 
embora os números finais para 
o financiamento do setor ainda 
estejam sendo ‘fechados’ pelo 
Ministério da Fazenda.

Também ainda pendente 
de definição precisa estão os 
juros incidentes nas operações 
do Plano, mas apenas que estes 
deverão ser inferiores aos utili-
zados na safra do ano passado. 
De acordo com fontes, a ideia 
do governo é de reduzir os ju-
ros ao patamar abaixo de dois 
dígitos ou até o limite da Selic 
atual, de 10,50% ao ano. Mas 
tal pleito, talvez, não se con-
firme, devido à necessidade de 
equalização de juros. 

No caso específico do Pro-
naf (Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultu-
ra Familiar), cujos juros já são 
mais reduzidos, as reduções 
deverão ser menores. 

Segundo uma fonte, “os 
juros devem cair em média de 
dois pontos porcentuais em 
relação a 2023, para linhas 
de investimento, como Mo-
derfrota (principal linha para 
aquisição de máquinas agríco-
las) e Programa de Ampliação 

e Construção de Armazéns 
(PCA) de 10,5% ao ano para 
uma faixa de 8,5% ao ano a 
9% ao ano”.

A Confederação da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) propôs a seguinte 
distribuição dos recursos: 
R$ 470 bilhões a médios e 
grandes produtores e R$ 100 
bilhões para o  Pronaf. Pela 
demandas de recursos da Es-
planada, a cifra deve atingir 
R$ 532 bilhões. (M.S.)

O tempo é o senhor da ra-
zão. Tal máxima se aplica ‘como 
luva’ à revelação bombástica 
de que o mandatário petista 
teria trilhado o mesmo cami-
nho tortuoso (e condenável) de 
seu predecessor, atropelando 
a ‘transparência’, premissa de 
qualquer governo honesto que 
se preze. 

Replicando o desrespeito 
anterior à decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) – que o 
declarou inconstitucional, além 

de determinar ‘transparência’ 
do Executivo sobre o ‘apadri-
nhamento’ de emendas parla-
mentares – o atual ocupante do 
Planalto não ‘resistiu ao apelo’ 
do orçamento secreto, sacando 
R$ 7 bilhões, ‘devidamente’ di-
recionados a redutos eleitorais 
de seu direto interesse. 

A fatura seria ‘aplicada’ para 
aquisição de itens variados, 
como asfalto, tratores, kits de 
robótica, equipamentos, sem 
contar consultas de saúde e exa-

mes médicos. Em iniciativa si-
milar, o ex-capitão da ‘arminha’, 
ante o repúdio público da oca-
sião, havia desistido de pagar 
outros R$ 15,5 bilhões.

Em defesa do Planalto, na 
semana passada, o ministro su-
premo, indicado lulista, Flávio 
Dino, veio em socorro do chefe, 
afirmando que, “nem o governo 
petista ou o Congresso com-
provou ‘cabalmente’ o cumpri-
mento da decisão [suprema]”, 
emendando que o Tribunal de 

Contas da União (TCU) teria 
chegado à mesma conclusão, 
após análise das contas presi-
denciais. 

Permanecem pendentes de 
respostas, questões, como a não 
identificação dos parlamentares 
‘aquinhoados’ com o orçamen-
to secreto bilionário e critérios 
para divisão dos recursos. 

Em afronta direta à deter-
minação do Supremo, o gover-
no petista continuou operando 
emendas secretas. (M.S.)
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Fla-Flu I

Capitão

Denílson ‘Rei Zulu’ precisa de sangue

Almada

Fla-Flu II

RECORDISTA

Cristiano Ro-

naldo é só 

sorrisos nesta 

edição da Eu-

rocopa 2024. 

Ele se tornou 

recordista de 

assistências da 

c o m p e t i ç ã o 

em vitória con-

tra a Turquia. 

O camisa 7 che-

gou a oito passes para gol e se igualou ao tcheco Karel 

Poborsky. Além disso, contra a Rep. Tcheca, o atacan-

te se tornou o único jogador a disputar seis edições da 

Euro. CR7 jogou em 2004, 2008, 2012, 2016, 2020 e 2024.

Após uma série de brigas 

de torcidas organizadas 

de Flamengo e Fluminen-

se serem registradas pela 

cidade, o jogo foi um mas-

sacre. O Fluminense não 

conseguiu chutar a gol no 

primeiro tempo.

Promovido a capitão do 

Vasco, Vegetti agradou. 

Mesmo sem fazer gols no 

passeio de 4x1 sobre o São 

Paulo, de virada, ele co-

brou o árbitro, incentivou 

jogadores e liderou o time 

puxando a marcação.

Denílson, apelidado de 

‘o Rei Zulu’, que foi tetra-

campeão carioca e cam-

peão Brasileiro com o 

Fluminense em 1970, re-

alizará uma cirurgia intra-

craniana para a retirada 

de um tumor. 

O Banco de sangue 

Serum, localizado na Av. 

Marechal Floriano 99, no 

Centro do Rio, está rece-

bendo doações de san-

gue para o ex-jogador, 

das 7h às 18h, de segunda 

a domingo. Quem puder 

doar, basta informar o 

nome Denílson Custódio.

A Eagle Football chegou 

a um acordo com o jovem 

Thiago Almada, que joga-

ria primeiro no Botafogo 

antes ir ao Lyon ou Crystal 

Palace. Porém, o Atlanta 

United ainda não aceitou 

a oferta de John Textor.

O Flamengo não deu 

descanso ao goleiro Fá-

bio, que trabalhou o jogo 

inteiro. No entanto, o Fla 

venceu por 1x0 com um 

pênalti polêmico sobre 

Bruno Henrique. Diniz e 

Lima foram expulsos.

Divulgação/ @Cristiano

CR7 está batendo recordes na Euro

CORREIO NO MUNDO

Brasileiro preso

Ação e reação

Exército de Israel condenou o ato

Candidato

Sob custódia

PALESTINO 

É FEITO DE 

ESCUDO

As Forças Ar-

madas de Israel 

amarraram um 

homem pales-

tino ferido ao 

capô de um 

jipe e o con-

duziram pelas 

ruas da cidade 

de Jenin, na 

Cisjordânia, revela 

um vídeo que viralizou nas redes neste sábado (22) e 

causou indignação. A autenticidade do vídeo foi confir-
mada pela agência de notícias Reuters.

Um médico brasileiro 

Charles de Sá que se en-

volveu em um acidente 

de trânsito que matou 

nove pessoas durante um 

safári na Namíbia foi pre-

so e indiciado por homi-

cídio culposo e condução 

imprudente.

O líder de ultradireita bri-

tânico Nigel Farage dis-

se em uma entrevista à 

emissora BBC na sexta (21) 

que a expansão da União 

Europeia e da Otan para 

incluir países do Leste Eu-

ropeu provocou a invasão 

da Ucrânia pela Rússia. 

O homem, Mujahed Azmi, 

foi baleado e preso por sol-

dados israelenses durante 

uma operação que bus-

cava apreender suspeitos 

de terrorismo no território 

ocupado, de acordo com 

Israel. “O suspeito foi leva-

do pelas Forças Armadas 

em cima de um veículo, 

violando protocolos mili-

tares”, disse o Exército is-

raelense em nota.

“A conduta dos soldados 

no vídeo do incidente 

não representa nossos 

valores”, continua o co-

municado.

Farage concorre a uma 

vaga no Parlamento do 

Reino Unido nas eleições 

do próximo dia 4 de julho 

pelo partido Reform UK, 

que está à direita do Par-

tido Conservador do atual 

primeiro-ministro, Rishi 

Sunak. 

O cirurgião foi o único a 

sobreviver à colisão que 

deixou nove mortos, in-

cluindo a médica Natale 

Gontijo, sua esposa. Au-

toridades alegam que o 

brasileiro, que está sob 

custódia policial em um 

hospital

Reprodução

Imagem viralizou nas redes sociais

Ultradireita lidera na França

Estádio do Flamengo vai sair

Partido Reunião Nacional marca 35% das intenções de voto

Eduardo Paes anunciou a desapropriação do terreno da Caixa

Uma pesquisa divulgada 
neste domingo (23) medin-
do as intenções de voto para 
as eleições gerais da França 
convocadas para o próximo 
dia 30, com segundo turno 
dia 7, mostra que o partido 
de ultradireita RN (Reunião 
Nacional) segue na liderança 
e deve conquistar 35,5% do 
eleitorado.

Embora a projeção indi-
que vitória do partido de Ma-
rine Le Pen, a ultradireita não 
deve conquistar maioria no 
parlamento, afastando a pos-
sibilidade de que o bloco ele-
ja um primeiro-ministro. O 
nome do campo para o cargo, 
Jordan Bardella, já disse que 
não vai buscar o posto se não 
tiver maioria na Assembleia 
Nacional.

O levantamento foi rea-
lizado pelo instituto Ipsos, 
pelo jornal Le Parisien e pela 
Radio France entre os dias 19 
e 20, e mostrou a aliança de 
esquerda Nova Frente Popular 

em segundo lugar, com 29,5% 
dos votos, seguida pelo grupo 
governista de centro do presi-
dente Emmanuel Macron, que 
marca 19,5%.

Os números apontam uma 

mudança drástica em relação 
ao resultado das últimas elei-
ções legislativas, em junho de 
2022 --na época, a coalizão de 
Macron venceu com 38% dos 
votos, seguida da aliança de 

esquerda com 31%. A 
ultradireita conquis-
tou 17% do eleitora-
do.

No último dia 13 
de junho, os partidos 
de esquerda mais im-
portantes da França 
anunciaram a for-
mação de uma Nova 
Frente Popular para 
concorrer às eleições 
em conjunto, con-
trariando expectati-
vas de especialistas e 
do próprio Macron, 
que apostava na di-
visão do campo para 
conseguir construir 
uma nova coalizão 
com a esquerda e a 
direita moderadas 

no Legislativo.
As eleições na França fo-

ram convocadas de surpresa 
por Macron depois que a ul-
tradireita venceu os governis-
tas na eleição ao Parlamento 
Europeu no útlimo dia 9.

por Italo Nogueira (Folhapress)

O prefeito do Rio de Ja-
neiro, Eduardo Paes (PSD), 
anunciou no domingo (23) a 
desapropriação de um terreno 
na zona portuária da cidade 
para a construção do estádio 
do Flamengo. A área pertence a 
fundo administrado pela Caixa 
Econômica Federal com recur-
sos do FGTS.

A medida é mais um capítu-
lo da novela que se arrasta por 
mais de dois anos de negociação 
entre o clube rubro-negro e a 
Caixa para aquisição do terreno. 
Paes já havia mencionado a in-
tenção de tomar a área no fim de 
maio. A decisão será publicada 
no Diário Oficial do município 
desta segunda-feira (24).

O prefeito afirmou que o 
terreno será repassado por meio 
de desapropriação por hasta 
publica, instrumento recém re-
gulamentado na cidade em que 
o município leiloa um terreno 
privado para a execução de um 
projeto voltado ao desenvolvi-
mento urbano de uma região.

Uma das exigências será a 
construção de um centro de 
convenções no estádio, bem 
como o desenvolvimento de 
um projeto urbano.

O certame, a rigor, não é 
direcionado para o Flamengo. 
Mas o clube rubro-negro já tem 
um projeto para área discutido 
com a prefeitura.

“O Flamengo está conven-
cido de que não pode fazer 
simplesmente um estádio, mas 
sim uma espécie de distrito do 
futebol, com outros serviços. 
Eles estão completamente aber-
tos às exigências dos encargos”, 

disse o deputado federal Pedro 
Paulo (PSD), que participou 
das negociação.

O valor inicial do leilão será 
entre R$ 140 milhões e R$ 176 
milhões. A base da avaliação foi 
o preço pago pela prefeitura pela 
desapropriação de parte da área 
para a construção do Terminal 
Gentileza, próximo ao local. É 
menor, porém, que os R$ 240 
milhões avaliados pela Caixa.

A aquisição do terreno para 
a construção do terminal gerou 
uma ação judicial do fundo ge-
rido pela Caixa e a prefeitura. 
Pedro Paulo ironizou a possibi-
lidade de empecilhos judiciais 
ao projeto.

“Estou doido para ver o 
Lula ou o Arthur Lira, que 
manda na Caixa, entrarem 
com uma ação contra o Fla-
mengo. Vão brigar com 25% 
dos torcedores do país e me-

tade do Rio de Janeiro”, disse 
o deputado.

A discussão sobre o estádio 
ganhou contornos políticos 
com a aproximação da eleição 
municipal. Dirigentes do Fla-
mengo vêm tentando associar 
seu nome ao projeto de olho na 
disputa por uma vaga na Câma-
ra Municipal.

Pedro Paulo, por sua vez, é 
um dos mais cotados para ocu-
par a vice na chapa de Paes. O 
posto é concorrido porque há 
expectativa de que o prefeito, 
caso reeleito, renuncie para 
disputar o governo estadual em 
2026, deixando o comando da 
cidade para o vice.

O governador Cláudio Cas-
tro (PL), por sua vez, já externou 
preocupação com o impacto de 
um novo estádio do Flamengo 
sobre a utilização do Maracanã. 
Um consórcio formado por 

Flamengo e Fluminense venceu 
a licitação para gerir o estádio, 
palco de duas finais de Copa do 
Mundo, por 20 anos.

“Temos um ponto positi-
vo e outro negativo. Eu acho 
que o Rio de Janeiro precisa de 
pelo menos mais um estádio de 
médio a grande porte. Quando 
você faz um estudo, entendemos 
que o Maracanã é o estádio que 
tem mais jogos no mundo. En-
tão, está claro que o Rio precisa 
de mais um equipamento espor-
tivo”, afirmou o governador.

“Contudo, temos que ter 
cuidado para que o Maracanã 
não vire um novo Mineirão 
ou Pacaembu, que se tornaram 
verdadeiros elefantes brancos. 
Então, precisamos ter um mo-
delo de negócio que nos atenda 
e não prejudique o Maracanã, 
que é tão importante para o Rio 
de Janeiro.”

Reprodução

Prefeitura do Rio/Cdurp

A presidente da RN, Marine Le Pen, discursa durante um 
evento no sul da França

Eduardo Paes anuncia desapropriação de terreno da Caixa para construção de estádio do Flamengo

Israel mata fornecedor 
de armas ao Hamas

Ato contra política anti-
LGBtQIA+ de orbán 

Um ataque com drone de 
Israel matou, no sábado, um 
fornecedor de armas ao Hamas 
no Líbano. Ayman Ratma tam-
bém atuava para a organização 
Jamaa Al-Islamiya, um braço da 
Irmandade Muçulmana, segun-
do a imprensa israelense.

O ataque ocorreu a 40 qui-
lômetros ao norte da fronteira 
do Líbano e atingiu o veículo 
que transportava Ratma. Is-
rael afirmou que o fornecedor 
se preparava para atacar o país 
e que já tinha participado de 

outras ações semelhantes, mas 
sem fornecer detalhes.

Ratma era tratado como um 
dos principais responsáveis das 
operações do Hamas em terri-
tório libanês.

Nos últimos dias, ataques e 
retórica agressiva aumentaram 
a tensão na região da fronteira 
entre o grupo libanês Hezbol-
lah e Israel. O secretário-geral 
da ONU, António Guterres, 
afirmou na sexta que o mundo 
não suportaria que o Líbano se 
tornasse outra Faixa de Gaza.

Milhares de húngaros cele-
braram a parada anual LGBT-
QIA+ em Budapeste, neste sá-
bado, em evento marcado por 
protestos contra medidas do 
governo ultradireitista do pri-
meiro-ministro Viktor Orbán.

No poder desde 2010, Or-
bán é responsável por uma 
agenda cristã-conservadora 
e, em 2021, baniu conteúdos 
considerados pró-LGBTQIA+ 
para menores de 18 anos, ape-
sar de protestos de organiza-
ções e da União Europeia. À 

época, o premiê criticou o que 
chamou de “promoção da ho-
mossexualidade”.

Na parada deste sábado, o 
público carregou bandeiras de 
arco-íris e dançou pelas ruas da 
capital húngara. “É muito im-
portante estar aqui para mos-
trar que nós existimos e que im-
portamos”, disse Anna Reti, 30, 
que participou da marcha em 
Budapeste, acrescentando que 
muitos LGBTQIA+ húngaros 
são discriminados e hostiliza-
dos todos os dias.
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123 anos do Correio da Manhã

O publisher do jornal Correio da Manhã, Claudio Magnavita, ao ser agraciado com a 
Medalha Tiradentes, maior honraria da Assembleia Legislativa do Rio, ladeado pelo 
deputador Munir Neto (e) e o presidente da Casa, deputado Rodrigo Bacellar (d)

Fotos CM

Os 123 anos do jornal Cor-
reio da Manhã foi celebrado 
por uma noite de dupla home-
nagem ao publisher Cláudio 
Magnavita, no Palácio Tira-
dentes, sede histórica da Alerj 
(Assembleia Legislativa do 
Rio), com a entrega da Meda-

lha Tiradentes e do Diploma 
Barbosa Lima Sobrinho. 

O evento foi realizado, na 
quinta-feira, 20, com a presen-
ça de autoridades fluminenses 
e de formadores de opinião, ao 
som da tradicional Banda Sin-
fônica do Corpo de Bombeiros 

do Estado do Rio. 
O governador do Estado do 

Rio, Cláudio Castro, prestigiou 
a cerimônia e o presidente da 
Alerj, deputado Rodrigo Ba-
cellar, foi o anfitrião da soleni-
dade. Ele entregou a Magnavita 
a Medalha Tiradentes, a mais 

alta honraria do Estado do Rio, 
instituída em 1989, e concedi-
da a pessoas e instituições que 
tenham prestado relevantes 
serviços à causa pública.

Já o diploma do Prêmio 
Barbosa Lima Sobrinho de 
Jornalismo entregue a Magna-

vita, que retomou o Correio 
da Manhã e ganhou a força 
histórica que tinha no passa-
do, reconhece contribuições 
notáveis para o desenvolvi-
mento da imprensa no Estado 
do Rio de Janeiro.

A mesa principal foi com-

posta pelo presidente da ABI 
(Associação Brasileira de Im-
prensa), Octávio Costa; pelo 
governador Cláudio Castro; 
pelo presidente do SindHoteis, 
Alfredo Lopes; e pelo deputado 
estadual Munir Neto, co-autor 
da proposta. 

“Eu desejo, 

Magnavita, todo o 

sucesso do mundo a 

sua pessoa, ao Jornal 

Correio da Manhã e a 

todos os profissionais 
que estão ao seu 

lado e abrilhantam 

essa marca que tem 

ficado cada vez mais 
reconhecida”. 

Deputado Rodrigo Bacellar

Presidente da Alerj

Correio da Manhã 
trouxe boas notícias 
para o Turismo em 
um jornal que preza 
pelas boas notícias 
do nosso Rio de 
Janeiro e do Brasil. 
Por tudo isso quero te 
parabenizar Claúdio 
(Magnavita) pelo 
seu sucesso e seu 
esforço”.

Alfredo Lopes
Presidente do SindHotéis

Assistir a evolução e o 

fortalecimento dessa 

verdadeira instituição 

que é o Correio da 

Manhã é presenciar 

a história sendo 

escrita. Somente 

alguém com 

coragem e dignidade 

como o Magnavita 

poderia liderar essa 

trajetória”. 

Dep Munir Neto

“A história do Correio 

da Manhã é uma 

história de luta e nós 

jornalistas temos 

muito orgulho desse 

jornal. O Claudio 

Magnavita teve a 

coragem de retornar 

o título do Correio da 

Manhã e manter ele 

forte”.

Octávio Costa

presidente da associação 

Brasileira de imprensa

Exposição ‘O Registro Factual da História’
A abertura da Exposição das Primeiras Páginas históricas do Correio da Manhã, com registros dos fatos 

relevantes ao longo dos 123 anos do jornal, ocorreu após a sessão solene, na Alerj, e segue até 30 de junho
Fotos CM

Autoridades, empresários e formadores de opinião presti-
giaram o coquetel de abertura da exposição na noite da 
última quinta-feira, 20 de junho

Durante 
seus 123 
anos, o 
Correio 
da Manhã 
registrou 
fatos im-
portantes 
e históricos 
do país e 
do mundo

A exposi-
ção é uma 
excelente 
oportunida-
de para os 
estudantes 
de Comu-
nicação 
perceberem 
a importân-
cia do jornal 
impresso 
como do-
cumento 
instrumento 
histórico 

Cláudio Magnavita mostrando uma das históricas capas 
do Correio da Manhã ao procurador-geral de Justiça do 
Rio, Luciano Mattos

A exposição 
ficará em 
cartaz no 
Palácio Tira-
dentes, cen-
tro do Rio, 
até o dia 30 
de junho. A 
entrada é 
franca

Durante a exposição, o visitante poderá conferir capas do 
jornal de desde a sua fundação até as dos dias atuais

“Quero agradecer ao 

Correio da Manhã por 

essa postura disrupti-

va, de defesa do Rio de 

Janeiro e daquilo que 

é certo, ainda que não 

seja fácil defender o 

que é certo. O Correio 

da Manhã é hoje o jor-

nal que mais leva o Rio 

para o Brasil. 

Cláudio Castro, governador

 do Rio de Janeiro

Da esquerda pra direita: a mesa foi composta pelo presidente da ABI (Associação 
Brasileira de Imprensa), Octávio Costa; pelo deputado estadual Munir Neto; Cláudio 
Magnavita; deputado Rodrigo Bacellar, presidente da Alerj; o governador do Rio, Cláudio 
Castro; e pelo presidente do SindHoteis, Alfredo Lopes 
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Saquarema: Matogrosso vai 
ganhar nova creche municipal

Governo entrega nova unidade 
da Faetec em Rio Bonito

CORREIO FLUMINENSE

Oportunidade para a juventude

Investimentos em educação pública

Infraestrutura da unidade

A Prefeitura de Saquare-
ma, por meio da Secre-
taria Municipal de Obras 
Públicas, avança com a 
construção da nova cre-
che do bairro Matogros-
so, no distrito de Sam-
paio Corrêa. A unidade 
está sendo erguida na 
Rua Avelino Duarte de 
Carvalho, próxima à Es-
cola Municipal João Lau-
reano.

A nova creche amplia a 
oferta de vagas para a 
educação infantil na cida-
de, disponibilizando mais 
100 novas vagas a crian-
ças de seis meses a três 
anos de vida, trazendo um 
ambiente seguro, equipa-
do e acolhedor, além de 
levar mais conforto e uma 
melhor oportunidade de 
educação para as crianças 
do bairro. 

A Secretaria de Ciência 
e Tecnologia e Inovação 
inaugurou mais uma 
unidade da Fundação de 
Apoio à Escola Técnica 
(FAETEC), nesta semana. 
Desta vez, o município 
contemplado foi Rio Bo-
nito, localizado na região 
Metropolitana do Rio de 
Janeiro.’’É com grande sa-
tisfação, que entregamos 
um equipamento que 
é da população de Rio 
Bonito. ‘’Desde 2020 es-

tamos fazendo entregas 
importantes de unidades 
de qualificação técnica 
profissionalizantes em re-
giões que anteriormente 
não eram escolhidas. Nin-
guém nunca olhou tanto 
para a Região Metropoli-
tana e o interior do Estado 
e destinou recursos como 
o governador Claudio 
Castro tem feito’’,  desta-
cou o secretário de Ciên-
cia e Tecnologia e Inova-
ção, Anderson Moraes.

O prefeito de Rio Bonito, 
Leandro Pereira Neto e a 
secretaria de Educação do 
Município, Hingsley Tolen-
tino, também estiveram 
presente na inauguração. 
Ambos ressaltaram que a 
unidade é um sonho rea-
lizado e que o polo profis-
sionalizante abrirá oportu-
nidades para os jovens se 

inserirem no mercado de 
trabalho. As oportunidades 
de qualificação são para 
Assistente Administrativo, 
Assistente de Logística, In-
glês Iniciante e Operador 
de Computador. Rio Bonito 
também ganhou laborató-
rios científicos direciona-
dos a aulas de ciências, físi-
ca, química e biologia.

A população de Sa-
quarema conta, atual-
mente, com 15 creches 
e 20 casas creche mu-
nicipais, além de 11 es-
colas municipais que 
dispõem de salas para 
atendimento aos alu-
nos em idade de cre-
che. Das 46 unidades 
de educação infantil 

existentes, 39 foram 
inauguradas, reinaugu-
radas ou revitalizadas 
nos últimos sete anos. 
Outras creches estão 
em fase adiantada de 
construção, nos bairros 
de Rio d’Areia e duas 
em Jaconé, além de 
duas em fase inicial, em 
Barra Nova e Itaúna.

A creche conta com qua-
se 840 m² de área cons-
truída, cinco salas de aula, 
sala multiuso, lavanderia, 
cozinha, refeitório, banhei-
ros, fraldário, lactário, salas 
administrativas, área de 
lazer e jardins sensoriais. 
A população de Saqua-
rema conta, atualmente, 
com 15 creches e 20 casas 

creche municipais, além 
de 11 escolas municipais 
que dispõem de salas para 
atendimento aos alunos 
em idade de creche. Das 
46 unidades de educação 
infantil existentes, 39 foram 
inauguradas, reinaugura-
das ou revitalizadas nos 
últimos sete anos no muni-
cípio de Saquarema. 

Divulgação
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Creche do bairro Matogrosso, no município de Saquarema

Nova unidade da Faetec na cidade de Rio Bonito

Estado faz operação 
contra crimes fiscais 
em combustível

O 
P r o g r a m a 
O p e r a ç ã o 
Foco Divi-
sas, da Se-
cretaria de 

Estado da Casa Civil, realizou 
entre os dias 18, 19 e 20 de ju-
nho a operação Fuel Route II, 
com objetivo de combater cri-
mes fiscais no que tange a dis-
tribuição de combustível em 
todo o Estado do Rio de Janei-
ro. A ação foi integrada com as 
secretarias de Estado de Fazen-
da e da Polícia Militar. Cerca 

de 90 caminhões tanques fo-
ram abordados e tiveram do-
cumentação vistoriada.

Na capital fluminense, a 
operação contou com o apoio 
da Prefeitura do Rio, por in-
termédio do monitoramento 
realizado pela Central de Inteli-
gência, Vigilância e Tecnologia 
de Apoio à Segurança Pública 
(CIVITAS), que flagrou um 
caminhão tanque, alvo da ope-
ração, descarregando 15 mil li-
tros de gasolina e 10 mil litros 
de óleo diesel fora da rota pre-

vista informada no documento 
fiscal, resultando em multa para 
o posto de combustível e para a 
empresa de transporte.

Ainda na cidade do Rio, foi 
apreendido um caminhão tan-
que com 10 mil litros de etanol 
em virtude de irregularidades 
na nota fiscal. Havia contradi-
ções entre as informações do 
documento e a operação de 
transporte que estava sendo 
realizada. Além disso, os lacres 
do tanque não condiziam com 
o que constava na nota.

Veículo monitorado com o apoio da Prefeitura 
do Rio foi flagrado abastecendo fora da rota

Divulgação/Casa Civil

Cerca de 90 caminhões foram abordados e tiveram documentação vistoriada na fiscalização 

Cláudio Castro recebe 
executivos da GNa

Maricá entrega cartões 
do Bilhete Universitário

O governador Cláudio Cas-
tro recebeu, na última quinta-
-feira (20/06), representantes da 
Gás Natural Açu (GNA) para 
falar sobre os investimentos da 
companhia no estado, que che-
gam a R$ 12 bilhões. A usina 
termelétrica GNA I, movida a 
gás natural, entrou em operação 
em 2021, no Porto do Açu, em 
São João da Barra, no Norte Flu-
minense. Junto com a GNA II, 
que está na reta final de constru-
ção, formará o maior parque de 
geração a gás natural da América 
Latina, reforçando a expansão 
de fontes renováveis de energia. 

O governador ressaltou a 
importância da parceria do esta-
do com a GNA para a realização 
da transição energética, conso-
lidando o Rio de Janeiro como 
protagonista na diversificação 
da matriz de energia brasileira. 

‘’O Rio tem vocação energé-
tica e a GNA está demonstran-
do sua confiança para investir 
aqui. São recursos disputados 
no mundo inteiro, o que mostra 
o prestígio do Estado diante dos 
acionistas da empresa. O Estado 
do Rio está se preparando para 
liderar o processo de transição 
energética no país e garantir um 
futuro social e ambientalmente 
sustentável – afirmou Cláudio 

Castro.
A GNA II tem previsão de 

inauguração no ano que vem. 
Com 1.672 MW de capacida-
de instalada – o suficiente para 
suprir quase 8 milhões de re-
sidências -  será a maior usina 
termelétrica do Brasil. Juntas, 
a UTE GNA I e a UTE GNA 
II terão 3 GW de capacidade 
instalada, o equivalente ao con-
sumo dos estados do Rio de Ja-
neiro, Espírito Santo e Minas 
Gerais. Os planos de expansão 
da GNA contemplam novas ter-
melétricas, gasodutos terrestres 
e a expansão do terminal de Gás 
Natural Liquefeito. 

‘’Viemos aqui para mostrar 
a evolução de nosso empreendi-
mento, o maior parque termelé-
trico da América Latina. E que-
remos expandir nossa atuação. 
A integração entre gás e energia 
possibilitará a conexão do Rio 
com a malha integrada, o que vai 
atrair indústrias no Porto’, expli-
cou o CEO da GNA, Emma-
nuel Delfosse.

Maior complexo porto-in-
dústria de águas profundas da 
América Latina e com localiza-
ção estratégica, o Açu possibili-
tará a expansão, nos próximos 
anos, do hub de gás e energia do 
Estado do Rio e do Brasil.

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Assistên-
cia Social, entregou no último 
sábado (22/06) uma nova leva 
de cartões do programa Bilhete 
Único Universitário aos estudan-
tes de curso técnico ou superior. 
A cerimônia, que contemplou 
cerca de 1.300 pessoas, aconteceu 
no Campus de Educação Pública 
Transformadora (CEPT) Profes-
sora Zilca Lopes da Fontoura, no 
Centro. O benefício é destinado 
a alunos que comprovem mora-
dia em Maricá e o valor da carga 
mensal transferida para o cartão 
varia de acordo com a frequência 
escolar de cada um.

O secretário de Assistência 
Social, Thiago da Silva Ribeiro, 
destacou que o Bilhete Universi-
tário é o primeiro programa que 
o permite acesso aos moradores 
da cidade à universidade públi-
ca fora do município, porque o 
deslocamento não é um desloca-
mento barato. “Com o BU che-

gamos a 6.320 pessoas acessando 
outros municípios pelo projeto. 
Então, é muito gratificante para 
a Secretaria e para a Prefeitura de 
Maricá conseguir garantir direito 
ao acesso à universidade pública, 
não só pelo Passaporte, mas tam-
bém pelo bilhete. Porque o aluno, 
hoje em dia, passa a universidade 
pública, mas ele não tem o valor 
para estar buscando essas passa-
gens. E o programa também não 
atende só a universidade, mas 
também curso técnico, pós-gra-
duação, mestrado, doutorado e 
muitos outros”, destacou.

Com 12 anos de existência, o 
programa do município beneficia 
com passagens de ônibus gratui-
tas mais de 6 mil estudantes de 
cursos técnicos e de graduação, 
incluindo alunos do programa 
Passaporte Universitário. Atual-
mente, o programa atende mo-
radores que estudam em 40 insti-
tuições de ensino superior e 20 de 
cursos técnicos.

Carlos Magno/Gov.RJ

Reunião com o CEO da GNA e acionistas da empresa

s.Gonçalo prossegue 
trabalho contra a dengue

A Secretaria de Saúde e De-
fesa Civil de São Gonçalo rea-
liza, nesta semana, pulverização 
de inseticida para o controle 
do mosquito Aedes aegypti – 
transmissor da dengue, zika e 
chikungunya. O trabalho dos 
agentes da Vigilância em Saúde 
Ambiental é de prevenção. São 
Gonçalo está com baixo risco 
de contaminação da doença, se-
gundo o último Levantamento 
de Índice Rápido de Aedes ae-
gypti (LIRAa), realizado entre 
os dias 5 e 11 de maio. 

O trabalho de rotina é es-
sencial, mas a população tam-
bém deve fazer a sua parte em 
relação aos meios de preven-
ção. Para ajudar no combate 
à proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, os moradores 

devem evitar qualquer acú-
mulo de água. 

Para ajudar a ação das equi-
pes e manter a casa longe dos 
vetores, é importante limpar 
calhas e ralos, tapar caixas 
d’água, colocar garrafas e reci-
pientes com a boca para baixo, 
preencher os pratos de vasos 
de plantas com areia, manter 
lonas de materiais de constru-
ção e piscina sempre esticadas, 
guardar pneus velhos, manter 
tonéis e latões fechados. Vale 
lembrar que qualquer gota 
d’água pode se tornar criadou-
ro do mosquito.

 As denúncias podem ser 
feitas pelo telefone da Vigilân-
cia Ambiental (21) 3195-5198, 
ramal 1008 ou da Coordenação 
de Vetores (21) 2604-6446. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Em Itaperuna, houve a 
apreensão de uma caminhão 
tanque com nove mil litros de 
Agente Redutor Líquido Auto-
motivo (Arla), que estava sendo 
transportado com com nota fis-
cal falsa. 

‘’Esse tipo de atuação confi-
gura crime de fraude por simu-
lação, gerando sonegação fiscal, 
e uma concorrência desleal 
dentro do Estado. São irregu-
laridades como essa que ações 
conjuntas como essa buscam 
combater’’, afirmou o superin-
tendente de Fiscalização da 
Sefaz-RJ, Elson Caetano dos 
Santos.

Motorista detido 

Durante a operação, um 
motorista foi detido com 
uma arma de fogo e acabou 
sendo encaminhado à dele-
gacia de Polícia Civil. Ele 
declarou ser CAC, mas não 
apresentou a documentação 
necessária das munições e 
não tinha os documentos de 
Colecionador, Atirador Des-
portivo e Caçador, exigidos 
pelo Governo Federal.

Foi apreendido, também, 
um veículo com indícios de 
clonagem.

‘’Uma operação dessa gran-
deza, que envolve três secre-
tarias estaduais, e ainda con-
ta com o suporte técnico da 
Prefeitura do Rio, é de suma 
importância para a população, 
principalmente no que diz 
respeito ao combate ao crime 
fiscal. Foram três dias de ação 
incansável, abordando e fiscali-
zando caminhões que fazem o 
transporte de combustível den-
tro do Estado, garantido que o 
cidadão não se torne vítima de 
empresas que tentam burlar as 
normas fiscais’’, explicou o Sub-
secretário Especial de Controle 
de Divisas, Coronel Eduardo 
Vaz Castelano.
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CORREIO CARIOCA

Cachorro do Mato resgatado 
em condomínio na Barra

Firjan SENAI e Prefeitura trazem 
580 vagas em cursos gratuitos

Cozinhas comunitárias

Guardas municipais do 
Grupamento de Defesa 
Ambiental (GDA) resga-
taram, na manhã da úl-
tima sexta-feira (21), um 
cachorro do mato que in-
vadiu um condomínio da 
Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste. As equipes foram 
acionadas por um funcio-
nário do condomínio. 
O animal, que aparentava 
boas condições de saú-
de, foi resgatado e levado 
para a escola de veteriná-
ria da Universidade Está-
cio de Sá, em Vargem Pe-
quena, também na Zona 

Oeste.
Sobre o resgate de ani-
mais silvestres em área 
urbana ou em qualquer 
situação de risco fora do 
seu habitat, a Guarda Mu-
nicipal orienta a popula-
ção a fazer os chamados 
por  meio do telefone 
1746, da Prefeitura do Rio, 
que funciona 24h.
É recomendado que qual-
quer um que não seja da 
área da biologia ou vete-
rinária evite manejar os 
animais silvestres. Isso 
pode pôr em risco a vida 
da pessoa e do animal.

A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE) 
assinou um acordo de co-
operação com a Firjan SE-
NAI para o oferecimento 
de 580 vagas em cursos 
gratuitos aos trabalha-
dores cariocas. Em julho, 
começarão as aulas de 
formações valorizadas no 
mercado, como progra-
mador Back-End (cujas 
mensalidades chegam a 
custar mais de R$ 1 mil nas 
escolas privadas) e para 
editor de vídeo (que será 
oferecido com carga de 
200 horas). Estes e outros 
23 cursos serão oferecidos 
em diversas unidades da 
Firjan SENAI espalhadas 
por toda a cidade, nos tur-
nos da manhã, tarde e noi-
te. Tudo de graça, e con-
templando capacitações 
para os empregos verdes, 
como para instaladores 
de sistemas fotovoltaicos, 
que será dada na Firjan 
SENAI Tijuca.
“A retomada do proces-

so de desenvolvimento 
nacional só vai ser cons-
truída quando tivermos 
a capacidade de recons-
truir a indústria nacio-
nal. A gente precisa virar 
a chave da mão de obra 
desqualificada pela mão 
de obra qualificada, e isso 
só vai ser possível com in-
vestimentos massivos em 
capacitação e qualifica-
ção profissional”, afirmou 
o secretário municipal de 
Trabalho e Renda, Everton 
Gomes.
Das 580 vagas que serão 
abertas, 80 estarão des-
tinadas aos beneficiários 
do Seguir em Frente, pro-
grama da Prefeitura do 
Rio de assistência à popu-
lação em situação de rua. 
As inscrições para todas as 
vagas serão realizadas me-
diante encaminhamento 
das unidades da Central 
do Trabalhador adminis-
tradas pela SMTE e pre-
sentes em sete bairros da 
cidade.

A primeira cozinha comu-
nitária do Prato Feito Ca-
rioca completou dois anos 
de atividades na última 
sexta-feira (21). Para co-
memorar, os 280 benefi-
ciários da Cozinha Comu-
nitária Sacode Mangueira 
ganharam, além da refei-
ção, bolo e refrigerante. 
Além da Renascença e da 
Mangueira, outras 12 uni-
dades vão comemorar até 
agosto dois anos de ativi-
dades. Desde o dia 21 de 
junho de 2022, Alessandra 
Leite Pereira, de 45 anos, 
pega refeição para ela e 

três dos seus cinco filhos. 
Mais 12 cozinhas comuni-
tárias serão inauguradas 
até o dia 5 de julho. Entre 
elas estão a segunda cozi-
nha comunitária da Man-
gueira e a do Morro do 
Tuiuti, em São Cristóvão. 
O projeto já distribuiu, nas 
20 cozinhas comunitárias 
inauguradas e nas outras 
12 em fase de testes, 3,7 
milhões de refeições gra-
tuitas às famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
social. E, até o fim do ano, 
estão previstas mais 23 
unidades na cidade.

Divulgação

Roberto Moreyra/SMTE

GM resgatou cachorro do mato na Barra da Tijuca

Há 80 vagas destinadas a pessoas em situação de rua

Rio ganha mais um parque 
sociocultural na Pavuna
Local tem quiosques, Nave do Conhecimento e quadras esportivas

A 
P r e f e i t u r a 
do Rio inau-
gurou, no 
sábado (22), 
o Parque Ca-

rioca Pavuna, numa área de 
17 mil metros quadrados, nas 
proximidades da comunida-
de do Chapadão, região com 
um dos mais baixos Índices 
de Progresso Social (IPS) do 
município. Um antigo terreno 
baldio na Rua Marechal Gui-
lherme, abandonado e usado 
de maneira improvisada pelos 
moradores para jogos de fu-
tebol,  foi transformado num 
espaço arborizado, com 320 
árvores de diferentes espécies 
nativas da Mata Atlântica, sen-
do 129 novas; quiosques; qua-
dras esportivas; área infantil; e 
área de convivência. O grande 
destaque fica por conta de uma 
torre d´água com iluminação 
de quase 22 metros de altura, 
que ajudará a trazer frescor 
para os frequentadores.  Pen-
sando na capacitação da po-
pulação para o mercado de tra-
balho, também foi construída 
uma Nave do Conhecimento. 
O investimento da Prefeitura 
foi de mais de R$ 12 milhões.

“É uma alegria enorme es-
tar aqui hoje para inaugurar 
esse espaço de muita qualidade. 
É um parque para o povo do 
Chapadão, do Village e dos lo-
teamentos aqui embaixo terem 
memórias boas. O que a gente 
quer desse lugar é que amizades 
surjam na pelada do futebol, no 
samba, na oração, na cerveji-
nha. Que casais comecem a na-
morar aqui e que novas famílias 
possam surgir. Que esse novo 
parque possa virar uma refe-
rência de lazer e diversão para 
a população da Zona Norte e 
da Baixada”, afirmou o prefeito 
Eduardo Paes.

Esta é a terceira área de 
lazer entregue pelo poder 
público para a população 
este ano. Em maio passado, 
foi inaugurado o Parque Rita 
Lee, na Barra da Tijuca, e na 
semana passada foi entregue 
o Parque Realengo Jornalista 
Susana Naspolini, na Zona 
Oeste. Na Pavuna, quem pres-
tigiar o novo parque terá um 
grande leque de atrações para 
usufruir, como quadra po-
liesportiva, quadra de areia, 
quadra de basquete 3×3, 
equipamentos de ginástica, 
skate park, academias da ter-
ceira idade e quiosques. Para 
as crianças haverá parquinho e 
área de lazer para piquenique. 
O terreno recebeu grafismo e 
paisagismo, com canteiros de 
vegetação arbustiva.

“São 12 mil metros qua-
drados aqui na comunidade do 
Chapadão. É um parque rico 
em eventos e possibilidades, 
tem uma torre que pode ser vis-
ta lá do viaduto da Pavuna. Ela 
vai ser um símbolo aqui para 
esse território”, disse o presi-
dente da Fundação Parques e 
Jardins, Júlio Villas Boas.

Para garantir que a popu-
lação local possa usar o parque 
com segurança e conforto, mes-
mo no período noturno, a Rio-
luz instalou 132 pontos de ilu-
minação de LED no parque e 
81 postes de fibra que são mais 
resistentes e duráveis, propor-
cionando uma iluminação de 
qualidade e eficiente. A limpeza 
ficará a cargo da Comlurb, que 
contará com um posto opera-
cional dentro do parque e terá 
um efetivo de 25 garis, traba-
lhando diariamente, das 6h às 
22h, nos serviços de varrição, 
remoção de resíduos, capina e 
lavagem dos banheiros.

A entrada do parque é pela 
Rua Iguaba Grande, nas pro-
ximidades da comunidade do 
Chapadão. Ele estará aberto ao 
público de terça a domingo, das 
6h às 22h.

Nave do 
Conhecimento

O Parque Carioca Pavuna 
terá a décima primeira Nave 
do Conhecimento da cidade. 
Com ambientes multiuso in-
terativos de alta tecnologia, a 
Nave da Pavuna vai oferecer 

acesso gratuito à internet, pa-
lestras, oficinas, cursos de quali-
ficação em várias áreas voltadas 
para profissões do futuro, além 
de abrigar iniciativas da comu-
nidade e promover eventos de 
difusão científica e culturais.

Com uma área útil de 278 
m², a Nave da Pavuna contem-
pla ambientes onde serão pro-
movidas inúmeras atividades 
que visam potencializar a ex-
periência digital, além de con-
tar com uma equipe de apoio 
para orientar os usuários. A 
unidade conta com recepção, 
Lan Table, sala de aula e um 
Espaço Gamer.

A cidade já conta com Na-
ves do Conhecimento em Ma-
dureira, Engenho de Dentro, 
Vila Aliança, Nova Brasília, 
Irajá, Santa Cruz, Penha, Tria-
gem, Padre Miguel, e a recém-
-inaugurada Nave do Parque 
Realengo Susana Naspolini. 
Desde a reabertura das Naves 
do Conhecimento, a partir de 
dezembro de 2021, foram emi-
tidos mais de 47 mil certifica-
dos para alunos aprovados nos 
cursos e realizados mais de 710 
mil nas dez unidades.

Fabio Motta/Prefeitura do Rio

O Parque Carioca Pavuna fica numa área de 17 mil metros quadrados

Casa Carioca agora no Lins
Projeto pretende requalificar, inicialmente, 200 moradias na região

A Prefeitura do Rio lançou, 
no sábado (22), o projeto Casa 
Carioca no Complexo do Lins, 
na Zona Norte. As obras de 
requalificação habitacional be-
neficiarão cerca de 200 casas na 
comunidade Nossa Senhora da 
Guia, também conhecida como 
Morro da Gambá.  As interven-
ções começam já na próxima se-
mana e levarão mais qualidade 
de vida para aproximadamente 
800 pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. Em se-
guida, o projeto será expandido 
para outras comunidades da re-
gião, beneficiando cerca de 1,5 
mil residências ao todo.

“Quero agradecer os líderes 
comunitários que trabalham 
todos os dias para defender os 
interesses de vocês, brigando 
para que os benefícios pos-
sam vir para o povo. O Casa 
Carioca pega as pessoas que 
mais precisam, entra na casa 
delas e dá dignidade. Reforma 
a cozinha, o banheiro e o quar-
to. Testa a ventilação e faz um 
telhado direito. Para a gente 
é um orgulho entrar aqui no 
Lins e começar a reforma das 
casas. Vamos ampliar e fazer 
mais casas ainda, não vai ter 
uma pessoa morando no Com-
plexo do Lins sem que tenha 
dignidade”, afirmou o prefeito 
Eduardo Paes.

As reformas para melhorar 
as condições de habitação pos-
sibilitam ambientes seguros e 
saudáveis e ajudam a minimizar 
as condições precárias das mo-
radias, reduzindo riscos à saúde 

e à mobilidade,  proporcionan-
do bem-estar e mais dignidade 
aos moradores. As melhorias  
incluem serviços como troca 
de telhado, reboco, pintura, 
instalação de piso, aumento de 
ventilação com abertura de ja-
nelas e basculantes, colocação 
de portas, substituição de vasos 
sanitários, pias e instalações 
hidráulicas e elétricas, além da 
adaptação de imóveis para pes-
soas idosas e com deficiência, 
com instalação de rampas de 
acesso e outras adequações nos 
cômodos.

“Isso aqui é um projeto 
muito importante na vida 
das pessoas que mais neces-
sitam, que precisam ter voz e 
vez, dignidade e oportunida-

des iguais”, disse a secretária 
de Ação Comunitária, Marlí 
Peçanha.

Histórico do projeto
Lançado em julho de 2022, 

o projeto Casa Carioca já revi-
talizou 5.797 imóveis nos com-
plexos da Penha, Alemão, Maré 
e Jacarezinho, além do Morro 
da Providência e da Vila Ken-
nedy.  Cerca de 23 mil pessoas 
já foram beneficiadas pela ini-
ciativa em comunidades com 
baixos Índices de Desenvolvi-
mento Social.

O enquadramento das fa-
mílias no Casa Carioca é feito 
pelo programa Territórios So-
ciais, desenvolvido pelo Insti-
tuto Pereira Passos (IPP), em 

parceria com o ONU-Habi-
tat. Por meio de busca ativa, 
as equipes identificam as fa-
mílias com perfil para partici-
par do projeto.

Para serem atendidas, é ne-
cessário ter renda mensal de até 
três salários mínimos, estarem 
cadastradas no CadÚnico, resi-
direm há pelo menos três anos 
no município e possuírem um 
único imóvel fora de área de 
risco. São priorizadas famílias 
com mulheres chefes de famí-
lia, com membros idosos, com 
pessoas com deficiência, com 
pessoas portadoras de doenças 
graves e com maior número de 
dependentes (igual ou maior 
que três moradores utilizando 
o mesmo cômodo).

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Complexo do Lins será beneficiado com o programa

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Codin Incentiva leva oportunidades 
de negócios para Queimados
2ª etapa do projeto visa o desenvolvimento econômico da Baixada

A Companhia de Desenvol-
vimento Industrial do Estado do 
Rio de Janeiro (Codin) promo-
ve, nos dias 26 e 27 de junho, em 
Queimados, na região Metropo-
litana, a segunda escala do Codin 
Incentiva, projeto itinerante de 
atendimento aos empreendedo-
res e gestores públicos fluminen-
ses. O evento, que acontecerá a 
partir das 10h, no Teatro Muni-
cipal de Queimados, contará com 
a estrutura técnica especializada 
da Companhia para apresentar 
oportunidades de negócios no 
território fluminense, serviços e 
esclarecer dúvidas sobre proces-
sos e pleitos por incentivos fiscais 
no Estado do Rio de Janeiro.

‘’O resgate das potenciali-
dades da Baixada Fluminense 
é um dos focos da nossa gestão. 
A passagem do Codin Incenti-
va por Queimados vai auxiliar 
na criação conjunta de políticas 
públicas voltadas para o desen-
volvimento econômico. Com 
a atração de investimentos para 
a região e o fortalecimento do 
empreendedorismo local, va-
mos gerar mais empregos e ren-
da para os fluminenses’’, afirma o 
governador Cláudio Castro.

Durante os dois dias de traba-
lho, os participantes terão a opor-
tunidade de conhecer a fundo os 
serviços oferecidos pela Codin, 
entre eles o processamento de 
pleitos por incentivos fiscais con-
cedidos no estado, a orientação 

para a criação de condomínios e 
distritos industriais nos municí-
pios fluminenses, e a interlocução 
juntos aos demais órgãos oficiais 
para empresas interessadas em 
abrir ou ampliar seus negócios no 
Rio de Janeiro.

‘’Facilitando a vida do em-
preendedor estamos incenti-
vando a geração de emprego e 
renda para o Estado do Rio de 
Janeiro. Com o Codin Incen-
tiva, vamos ao encontro dos 
empresários, gestores e lide-
ranças dos municípios, levando 
instrumentos que esclareçam 
e auxiliem na decisão sobre os 

melhores caminhos para inves-
tir no território fluminense’’, 
destaca o presidente da Codin 
Fábio Picanço.

A programação conta com 
apresentações técnicas voltadas 
tanto para os empreendedores 
que já possuem processo em 
aberto para a aquisição de incen-
tivo fiscal, quanto para aqueles 
que buscam orientações a res-
peito da abertura do pleito pelos 
benefícios. 

‘’Queimados é sede de um 
dos distritos industriais mais 
importantes do estado, localiza-
do na Baixada Fluminense, que 

é responsável por cerca de 11% 
do PIB estadual. Quando pro-
movemos uma ação direcionada 
a esclarecer e informar empreen-
dedores e gestores públicos so-
bre as oportunidades existentes 
em cada região, potencializamos 
o desenvolvimento de todo o 
Rio de Janeiro’’, concluiu a se-
cretária de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comér-
cio e Serviços do Rio de Janeiro, 
Fernanda Curdi.

O Teatro Municipal de Quei-
mados fica na Rua Vereador Ma-
rinho Hemetério de Oliveira, 
1.180, no Centro.

Divulgação

Projeto itinerante de atendimento aos empreendedores e gestores públicos

Conscientização 
ambiental em Mesquita

Nos últimos dias, duas no-
vas atividades de conscientiza-
ção ambiental  promovidas pela 
Secretaria de Meio Ambiente 
de Mesquita e ligadas ao proje-
to Caçulinha Verde da Baixada 
movimentaram diferentes bair-
ros da cidade. Dia 17, segunda-
-feira, o CRAS Banco de Areia 
sediou a última oficina realiza-
da pelo projeto. Sob a temática 
Horta e Sustentabilidade Am-
biental os participantes apren-
deram técnicas de adubação e 
revitalização de plantas domés-
ticas. Já dia 12, quarta-feira, 
uma atividade voltada à prática 
da coleta seletiva foi feita em 
um condomínio residencial do 

bairro Santo Elias.
“Os benefícios da coleta 

seletiva não se limitam à ques-
tões de saúde e meio ambiente, 
como a reutilização de mate-
riais ou diminuição de doenças 
correlatas a vetores como ratos 
e moscas. Estamos tratando, 
também, de uma causa social, 
porque possibilita a geração de 
renda direta e indiretamente. A 
coleta seletiva ainda desenvolve 
na população a consciência am-
biental, cada vez mais necessá-
ria nos dias atuais”, afirma Ro-
saura Clem, coordenadora de 
Educação Ambiental da Sub-
secretaria Municipal de Meio 
Ambiente.

Cidade de Japeri promove Conferência 
de Economia Popular e Solidária

A cidade de Japeri foi palco 
da I Conferência Municipal de 
Economia Popular e Solidária. O 
evento aconteceu no último sába-
do (22), e teve como tema “Eco-
nomia Popular e Solidária como 
política pública : construindo ter-
ritórios democráticos por meio 
do trabalho associativo”.

A iniciativa é da Prefeitura, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, e teve como objetivo 
fortalecer o empreendedoris-
mo da região.A conferência foi 
realizada na Escola Municipal 
Bernardino de Mello e contou 
a presença da Prefeita Dra. Fer-
nanda Ontiveros, que ressaltou a 
importância do evento para a po-
pulação. “ A primeira conferência 
tá ocorrendo graças aos membros 
da economia solidária, que estão 
agregando muito na economia da 
nossa cidade. Esta política pública 
é muito importante, pois fomen-
ta o interesse coletivo, visando 
geração de trabalho e renda, e o 
desenvolvimento sustentável na 
nossa cidade”, declarou.

Um dos palestrantes foi o 
pesquisador e integrante do Con-
selho Estadual de Economia So-

lidária, Antônio Oscar que falou 
sobre os conceitos de economia 
solidária e suas diretrizes. “O go-
verno dá a oportunidade para a 
população participar desses en-
contros. O conceito de economia 
solidária é a alto gestão. É por 
meio de um coletivo que se toma 

a decisão. E a cidade de Japeri 
avançou de forma consistente 
com relação a economia solidária. 
Isto porque se tem um governo 
comprometido”, enfatizou.

O Secretário municipal de 
Cultura, Jorge Braga Junior, 
explicou a atuação do órgão na 

cidade. “ O Fórum de Econo-
mia Solidária tem nos ensinado 
muito no coletivo. Conseguimos 
avançar muito nesta gestão, te-
mos a Lei do Conselho de 2022. 
Tem a do Fundo Municipal de 
Fomento da Economia Solitária, 
lançada em 2023, entre outros 
projetos que estão caminhando. 
Quero agradecer toda a comis-
são! Está aqui é um momento 
histórico.É muito bom usarmos 
esse tempo para refletirmos e for-
mular políticas públicas. Vamos 
levar representantes tanto para 
a Conferência Estadual, como 
para a Conferência Nacional , em 
Brasília”, citou.

Durante a programação que 
aconteceu durante todo o dia, 
os participantes se dividiram em 
dois grupos para debaterem so-
bre o tema que envolveu os eixos 
da economia solitária dentro do 
município. 

Na oportunidade foi reali-
zada a eleição para novos mem-
bros do conselho municipal de 
economia solidária e um desfile 
de moda com roupas feitas pelas 
artesãs que ganharam o edital da 
Lei Paulo Gustavo, no município. 

Divulgação

Iniciativa teve como objetivo fortalecer o empreendedorismo

Na última quinta-feira (20), 
a Prefeitura de Magé através da 
Secretaria de Saúde inaugurou 
a Unidade de Saúde da Família 
(USF) Hortência de Abreu Wal-
ter, em Suruí.

A nova unidade está comple-
ta e conta com grande equipe de 
profissionais qualificados como 
médico clínico, acompanhamen-
to pré-natal e odontopediatra. 
Além do consultório de enfer-
magem, sala de curativo e de va-
cina, a unidade oferece consulta 
odontológica e coleta de exames 
laboratoriais.

O prefeito Renato Cozzolino 
comemorou a entrega da mais 
nova USF, que atenderá mais de 

seis mil moradores.
“A entrega dessa USF é um 

marco e atende a uma grande 
necessidade local. Antes, os mo-
radores tinham que se deslocar 
para o bairro Partido, que estava 
com alta demanda atendendo 14 
mil pessoas. Agora, a nova USF 
atenderá mais seis mil moradores.

“A atenção primária tem o 
papel fundamental que é a pre-
venção de doenças. Então, os pa-
cientes que vão regularmente na 
USF, colabora na diminuição de 
procura nas emergências e hospi-
tais. E hoje estamos muito felizes 
com a entrega de mais uma USF’’,  
contou a vice-prefeita, Jamille 
Cozzolino.

Magé inaugura nova 
Unidade de Saúde

CORREIO DA BAIXADA

Caxias: Festa de Santo Antônio 
atrai milhares de pessoas

Policiais do Proeis passam 
a atuar 24 horas em cabines

Pontos estratégicos

Comidas típicas e apresentações

Organização e segurança do evento

Durante os cinco dias de 

festa, de 12 a 16/06, milhares 

de pessoas marcaram pre-

sença nos diversos eventos 

programados para a festa 

que celebra Santo Antônio, 

o padroeiro de Duque de 

Caxias. O público aprovei-

tou para provar comidas 

típicas, curtir a programa-

ção cultural e assistir às 

missas, com muita alegria 

e devoção ao santo padro-

eiro. Como acontece todos 

os anos, o evento ocupou 

a extensão da Avenida Go-

vernador Leonel de Moura 

Brizola (antiga Presidente 

Kennedy), entre a Catedral 

de Santo Antônio e a Praça 

do Pacificador, no Centro. 
Além de ampla sinalização, 

guardas de trânsito orien-

taram os motoristas para 

evitar engarrafamentos na 

região. 

As ruas de Nova Iguaçu 

ganharam, desde a última 

terça-feira (18), mais um re-

forço em segurança. As ca-

bines blindadas da Polícia 

Militar nos bairros de Santa 

Rita, Cacuia (Austin), Prata 

e Centro (Via Light) passa-

ram a contar com a pre-

sença de policiais militares 

do Programa Estadual de 

Integração na Segurança 

(Proeis), parceria da Prefei-

tura de Nova Iguaçu com 

o Governo Estadual. Vinte 

e quatro policiais são des-

tacados diariamente para 

este serviço, com cada 

posto tendo três policiais 

durante o dia e o mesmo 

número de agentes no pe-

ríodo noturno. Atualmen-

te, o Proeis conta com 150 

policiais atuando na cida-

de de segunda a segunda, 

além de 30 viaturas e 20 

motocicletas. A nova fun-

ção dos policiais do Proeis 

vai proporcionar uma res-

posta mais rápida a emer-

gências e incidentes nas 

áreas próximas às cabines, 

com um policiamento de 

24 horas diariamente.

Segundo o secretário de 

Segurança Pública de 

Nova Iguaçu, tenente co-

ronel Fernando Bastos os 

policiais do Proeis vão es-

tar na cabine e em pontos 

estratégicos de seu entor-

no. “Isso vai criar um perí-

metro de segurança”, diz 

ele, acrescentando que os 

agentes do 20º BPM que 

ficavam nos postos, passa-

ram a ter uma maior liber-

dade para atendimentos 

do 190. Nos próximos dias, 

a Companhia de Desenvol-

vimento de Nova Iguaçu 

(Codeni) vai iniciar o traba-

lho de reforma das cabines 

do município.

O grande público presente 

apreciou, em todos os dias, 

os diversos quitutes tradi-

cionais das festas juninas e 

pratos típicos nordestinos 

vendidos nas barracas. Os 

produtos artesanais foram 

uma atração à parte no 

evento. Como não pode-

ria faltar, os participantes 

também aproveitaram 

as comidas e lembranças 

oferecidas pelas barracas 

instaladas na igreja, que se-

diou uma quermesse para 

benefício das obras sociais. 

A Praça do Pacificador, 
onde está localizado o Tea-

tro Raul Cortez, foi o espaço 

reservado para as apresen-

tações de grupos musicais 

e artistas da região.

A organização e a segu-

rança também foram ga-

rantidas com a presença 

de vários órgãos do muni-

cípio, como as Secretarias 

de Obras e Defesa Civil, 

de Saúde, Secretaria de 

Segurança Pública e de 

Transporte e Serviços Pú-

blicos, além da Secretaria 

de Estado de Polícia Civil 

e Secretaria de Estado de 

Polícia Militar, que além 

dos policiais, também dis-

ponibilizou o caminhão do 

comando para, junto com 

o CISPBAF, fazer o reco-

nhecimento facial e iden-

tificação de criminosos. A 
avaliação geral do evento 

foi extremamente positiva 

por parte da população.

Divulgação

Divulgação

Milhares de pessoas marcaram presença na Festa

Ruas de Nova Iguaçu ganham reforço na segurança

POR CARLOS MARTINS
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Setor hoteleiro está otimista com a Bauernfest
O setor hoteleiro de Petró-

polis está otimista com a che-
gada da Bauernfest, festa que 
homenageia a cultura alemã e 
começou nesta sexta-feira (21) 
em Petrópolis. A expectativa 
é de que a 35ª edição do even-
to atraia milhares de turistas, 
impactando positivamente a 
rede hoteleira, com 100% de 
ocupação no Centro Históri-
co durante os fins de semana 
da festa. Bares e restaurantes 
também calculam aumento do 
movimento durante a festa que 
vai até o dia 7 de julho.

“Estamos bastante otimis-

tas com a previsão de 100% 
de ocupação nos fins de se-
mana da Bauernfest. A festa é 
um dos principais eventos do 
calendário turístico de Petró-
polis, atraindo visitantes de 
diversas regiões. Esse fluxo in-
tenso de turistas é fundamental 
para o setor de hospedagem e 
alimentação, impulsionando 
nossa economia local”, afirma 
Germano Valente, presidente 
do Sindicato de Hospedagem 
e Alimentação de Petrópolis 
(SindTurismo).

Bianca Ghidini, vice-pre-
sidente do SindTurismo e 

proprietária do Grande Ho-
tel, afirma que a procura por 
hospedagem está altíssima. 
“A demanda maior é para os 
fins de semana, que já está em 
95% e temos a expectativa 
de chegar a 100% durante o 
evento”, disse.

Além dos hotéis, os bares 
e restaurantes da cidade tam-
bém esperam um aumento 
significativo no movimento 
durante o período da festa. E o 
impacto chega além do Centro 
Histórico. Dono da churrasca-
ria Palhoça, no Retiro, Milton 
Simas Barbosa diz que nor-

malmente sente o reflexo da 
Bauernfest com o aumento do 
movimento para o almoço nos 
fins de semana.

Segundo Germano Valen-
te, a festa é uma oportunidade 
para apresentar a gastronomia 
e hospitalidade aos turistas, 
o que fortalece ainda mais o 
setor. “O aumento de pessoas 
circulando pela cidade contri-
bui também para a geração de 
emprego e renda. Tanto hotéis 
quanto bares e restaurantes aca-
bam contratando mão de obra 
extra para esse período”, com-
plementa Germano.

Por Yasmim Grijó

 
O Corpo de Bombeiros Mi-

litar do Estado do Rio de Janeiro 
(CBMERJ) registrou mais de 
7,8 mil ocorrências de fogo em 
vegetação em 2024, um aumento 
de 155% em comparação com o 
mesmo período do ano passado. 
Em Petrópolis, os dados são preo-
cupantes quando comparado ao 
mesmo período do ano passado. 
Em 2023, houve 21 incêndios 
florestais entre janeiro e junho, e 
159 ao longo do ano. Já em 2024, 
até 18 de junho, foram 79 incên-
dios registrados.

Os incêndios florestais não 
só destroem a vegetação, mas 
também empobrecem o solo, 
tornando-o mais suscetível a 
deslizamentos e outros desastres 
naturais. A prevenção é crucial. O 
CBMERJ, atualmente, está rea-
lizando diversas campanhas nas 
redes sociais para conscientizar a 
população sobre a importância de 
proteger as florestas.

De acordo com o Major Fá-
bio Contreias, porta-voz do CB-
MERJ, em caso de incêndio, é vi-
tal sair de áreas de risco e acionar 
o 193 imediatamente. “É muito 
importante contar com os bom-
beiros para combater essas emer-
gências. Cuidar das nossas matas 
é um dever de todos”, ressalta.

Ação humana é o maior 
fator de risco  
de incêndios

Ainda segundo o Major Fá-
bio, os balões, cigarros descarta-
dos em locais inadequados, quei-
ma indiscriminada de lixo, fogos 
de artifício e fogueiras próximas 
às matas são as principais causas 
desses incêndios. A combinação 
de baixa umidade e falta de chuvas 
cria um ambiente propício para a 
destruição dos ecossistemas.

A gestora ambiental, Hannah 
Amaral, destaca que é necessário 
aplicar penalidades aos infratores. 
“Isso requer sistemas de vigilância 
bem estruturados, com a contrata-

ção de agentes com conhecimento 
técnico para as atividades a serem 
executadas, adesão às novas tecno-
logias, bem como a participação 
ativa da comunidade na denúncia 
de práticas suspeitas. Além disso, 
a colaboração entre governos, or-
ganizações não governamentais, 
empresas e comunidades locais 
é fundamental para fortalecer os 
esforços de prevenção de crimes 
ambientais”, enfatiza.

Além da ação humana, os fa-
tores ambientais contribuem para 
a ocorrência de incêndios flores-
tais. O tempo seco junto com a 
questão da falta de chuva são as 
condições climáticas ideais para 

as queimadas se propagarem. Em 
Petrópolis, a Defesa Civil emite 
diariamente boletim de risco de 
incêndio. Desde o dia 3 de junho, 
esse risco tem sido classificado 
como alto e muito alto do 2º ao 5º 
distrito. Nesta quinta-feira (20), o 
risco de incêndio florestal foi con-
siderado muito alto.

Denúncias
Para denunciar crimes am-

bientais ao Linha Verde, você 
pode usar os telefones (21) 2253-
1177 e 0300 253 1177, que tam-
bém funcionam como contatos 
de WhatsApp anonimizados, 
uma técnica que remove ou mo-
difica informações pessoais iden-
tificáveis. As denúncias também 
podem ser feitas pelo aplicativo 
“Disque Denúncia RJ”, pelo site 
do Disque Denúncia (www.
disquedenuncia.org.br) ou pela 
página do Linha Verde no Fa-
cebook (www.facebook.com/
linhaverdedd).

Outra forma de denunciar 
incêndios florestais criminosos 
é através da Secretaria de Meio 
Ambiente, pelo telefone (24) 
2246-9241, de forma anôni-
ma, ou pessoalmente na sede 
da secretaria, localizada no 
Centro Administrativo (Hi-
pershopping Petrópolis, no 
Alto da Serra). 

Petrópolis registra 79 incêndios 
florestais no primeiro semestre

Reprodução

Na última quinta-feira, um incêndio atingiu 
a vegetação na região do Floresta em Petrópolis

ICMS: ministros do STF votam 
a favor de decisão do TJRJ
Liminares causaram prejuízos a todos os municípios, aponta Zanin

Por Gabriel rattes

Nesta sexta-feira (21), o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
iniciou o julgamento do recur-
so da Prefeitura de Petrópolis 
sobre o índice de participação 
do município (IPM) no rateio 
da arrecadação do ICMS no 
RJ. O ministro Cristiano Za-
nin, relator do processo, julgou 
improcedente a reclamação do 
prefeito Rubens Bomtempo, os 
ministros Alexandre de Moraes 
e Flávio Dino acompanharam o 
voto de Zanin. A data final do 
julgamento será na sexta-feira 
(28). Restam votar os ministros 
da primeira turma: Luiz Fux e 
Cármen Lúcia.

Zanin, Moraes e Dino en-
tenderam que as liminares que 
concederam aos municípios 
de Petrópolis, Angra dos Reis, 
Volta Redonda e Mangaratiba 
um percentual maior da divisão 
do ICMS, acabaram prejudi-
cando abruptamente o repas-
se aos outros 88 municípios 
fluminenses. Fato que já havia 
sido constatado pelo presidente 
do Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJRJ), ministro Ri-
cardo Cardozo, ao suspender a 
liminar concedida pela 4ª Vara 
Cível de Petrópolis, para a cida-
de serrana.

“É importante observar 

que, por ocasião do deferimen-
to da medida liminar nos autos 
desta reclamação, havia a per-
cepção, diante dos elementos 
constantes nos autos, de que o 
município reclamante estava 
sendo o grande prejudicado. 
No entanto, com o contraditó-
rio e a instrução probatória, fi-
cou evidente que havia muitos 
municípios prejudicados pelas 
medidas liminares proferidas 
em primeiro grau, o que mo-
tivou o Presidente do TJRJ a 
proferir, com acerto, a decisão 
reclamada”, enfatizou Zanin.

No recurso ao STF, o Procu-
rador-Geral de Petrópolis, Mi-
guel Barreto, havia sustentado 
que a empresa GE Celma vinha 
preenchendo as DECLAN’s 
de forma incorreta e que a de-

cisão do Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ) deve ser 
alterada. Zanin, no entanto, 
no relatório, aponta que quem 
deve avaliar se as declarações 
devem ou não serem alteradas é 
a Justiça de primeira instância, 
onde os processos ainda estão 
em curso. Ou seja, as quatro 
ações propostas por Petrópolis, 
Angra dos Reis, Volta Redonda 
e Mangaratiba não transitaram 
em julgado.

Audiência de 
conciliação

Também na última semana, 
foi realizada uma audiência de 
conciliação no STF, para ten-
tar minimizar o impacto da 
compensação na distribuição 
do ICMS. A compensação é 

referente aos valores recebidos 
a mais pela Prefeitura de Petró-
polis no mês de maio deste ano, 
enquanto a decisão do TJRJ 
tramitava entre decisão e pu-
blicação no Diário Oficial do 
Governo do Estado. Segundo o 
Estado, Petrópolis recebeu R$ 
26 milhões no período e, até 
então, já foram descontados R$ 
16 milhões.

A juíza Tricia Navarro do 
STF, que conduziu a audiência, 
propôs que a queda do ICMS 
de Petrópolis fosse gradativa até 
o final do ano, e os valores que 
fossem recebidos a mais duran-
te o período, fossem desconta-
dos nos próximos dois anos, os 
municípios não entraram em 
um acordo e a decisão do TJRJ 
foi mantida.

Reprodução

Ministros Zanin, Moraes e Flávio são a favor do TJRJ, ainda faltam Fux e Cármen Lúcia

PETROPOLITANAS

Prefeitura e empresários 
formam GT pós incêndio

Moto Fest fará concurso para 
eleger a ‘estrela’ do evento

‘Concurso de beleza e carisma’

Poda agressiva no Quitandinha

Festa de Sant´Anna e São Joaquim

A Prefeitura de Petrópo-
lis anunciou que formou 
um grupo com as 10 em-
presas atingidas pelo in-
cêndio do dia 14 em um 
prédio histórico na Rua 
do Imperador, no Centro. 
A intenção é restabelecer 
o comércio o mais rápido 
possível, com a Prefeitura 
atuando nos pontos apre-
sentados pelos empre-

sários e intermediando 
questões junto a outras 
instituições, como o Cor-
po de Bombeiros, a Enel, 
a Águas do Imperador e 
instituições financeiras. 
Ao todo, foram 6 estabe-
lecimentos diretamente 
atingidos pelo incêndio 
(4 deles no prédio de fa-
chada cinza; e 2 no prédio 
amarelo, à direita).

O Petrópolis Moto Fest 
2024 vai eleger a “Estrela 
Moto Fest 2024”, um con-
curso para eleger a mu-
lher que tiver a melhor 
presença de palco, custo-
mização e criatividade em 
um look que será apresen-
tado em um desfile duran-
te o evento. A participação 
é gratuita e está aberta a 
mulheres a partir de 18 
anos, sem limite máximo 
de idade. Segundo a orga-

nização, toda a produção 
e montagem do look são 
de responsabilidade das 
participantes, que devem 
criar looks predominan-
temente pretos, podendo 
incluir detalhes em laran-
ja e metálicos. O proces-
so seletivo contará com 
ensaios antes do evento. 
E haverá uma banca jul-
gadora com cinco jurados 
que atribuirá notas às par-
ticipantes. 

Esse ‘concurso de beleza’ 
lembra uma tentativa que 
Petrópolis fez há alguns 
anos. Em 2017, quando foi 
aprovada a lei que criava 
o “Dia do Servidor Bonito 
Esteticamente”. Além da 
data, era previsto um con-
curso para eleger o mais 
bonitinho entre os funcio-
nários públicos. O projeto, 

do então vereador Márcio 
Arruda, foi sancionado pelo 
prefeito Bernardo Rossi. 
Após a repercussão e piada 
nacional, voltaram atrás. E 
olha que esse concurso era 
aberto para homens e mu-
lheres, imaginem esse, que 
em pleno 2024 vai eleger a 
mulher que será a ‘estrela’ 
do evento. 

O ambientalista e ativista 
Rogério Guimarães de-
nuncia que desde maio 
vem acontecendo poda ir-
regular de árvores na Rua 
Coronel Veiga, na altura 
do Supermercado Bramil. 
Segundo Rogério, a poda 
é muito drástica e está 
colocando as árvores em 

risco, além disso, as que 
sofreram o procedimen-
to eram saudáveis e não 
apresentavam perigos à 
fiação ou às vias. O depu-
tado estadual, Yuri Moura 
(Psol), encaminhou um 
ofício à Prefeitura de Pe-
trópolis, no dia 4 de junho, 
pedindo informações.

A Câmara Municipal apro-
vou, na última semana, 
um projeto de lei que 
declara como patrimônio 
cultural imaterial de Pe-
trópolis a Festa dos Pa-
droeiros Sant´Anna e São 
Joaquim, realizada anu-
almente pela pela Igreja 
Matriz de Cascatinha, as-
sim como suas manifes-
tações culturais, incluindo 
Trezena, missa, procissão 

e a festa.  De acordo com 
o texto da PL, de autoria 
do vereador Gil Magno, 
o Executivo Municipal 
apoiará, através do Insti-
tuto Municipal de Cultu-
ra e de outros órgãos da 
administração pública, a 
realização dos festejos ci-
tados. O evento passará 
a constar também no ca-
lendário oficial de eventos 
do Município.

Divulgação/PMP

Divulgação/Liga Conteúdo

Reunião do GT aconteceu no Centro Administrativo 

Petrópolis Moto Fest 2024 acontecerá em Itaipava

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Obras

Emprego I Emprego II

Saúde

A Secretaria Municipal 

de Cultura de Teresópo-

lis cumpriu o prazo para 

readequação orçamen-

tária da Política Nacional 

Aldir Blanc (Lei Federal 

14.399/2022). A readequa-

ção foi aprovada e publi-

cada no Diário Oficial na 
quarta-feira, 19/06, e en-

viada para a Plataforma 

TransfereGov do Gover-

no Federal, asseguran-

do a transferência de R$ 

1.159.824,04 para a eco-

nomia criativa do muni-

cípio. O próximo passo 

será lançar os editais de 

chamamento público, 

permitindo que artistas 

e profissionais da cultura 
inscrevam seus projetos.

A Secretaria de Agricultu-

ra colocou pedras na cabe-

ceira da ponte em Santa 

Rita, dando continuidade 

à construção. Além disso, 

realizou uma operação ta-

pa-buracos com asfalto na 

Campanha.

O SINE Teresópolis ofere-

ce 206 vagas de emprego 

até o dia 30 de junho. Há 

oportunidades para pro-

fissionais com experiên-

cia, como açougueiro aju-

dante de eletricista entre 

outros.

O atendimento é realiza-

do de segunda a sexta, 

das 9h às 17h, no SINE lo-

calizado no 1º piso da Pre-

feitura (Av. Feliciano So-

dré, 675), na Várzea, e na 

Casa do Trabalhador no 

bairro de São Pedro.

O município conta com 

oito academias ao ar livre, 

uma iniciativa para pro-

mover a saúde da popu-

lação através do esporte. 

Os novos equipamentos 

estão instalados em pra-

ças públicas.

Vinicius Barros

Artistas poderão financiar os projetos com o incentivo 

Teresópolis garante recursos 
da Lei Aldir Blanc

CORREIO SERRANO

Expo 

Esporte I

Inserção social em Nova Friburgo

Esporte II

Obra

NOVO 

EQUIPAMENTO

A Prefeitura de Três 

Rios, através da Se-

cretaria de Assistên-

cia Social e Direitos 

Humanos, inaugu-

rou o ‘CRAS Habitat’ 

no bairro do mes-

mo nome.   O  pro-

jeto teve início em 

2013, mas somente 

em 2024, após 11 anos é 

que as obras foram finalizadas. A prefeitura entregou uma 
unidade totalmente climatizada, mobiliada, seguindo as 

normas de acessibilidade. A unidade vai facilitar o acesso 

dos moradores da comunidade.

De 13 a 21 de julho, Cor-

deiro estará realizando a 

80? edição da Exposição 

Agropecuária, Comercial 

e Industrial. A festa é gra-

tuita e tem programação 

com shows de artistas 

como, Xande de Pilares, 

João Gomes, Zé Neto e 

Cristiano. 

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo , através das se-

cretarias de Educação, 

Esporte e Lazer, divulgou 

o conselho técnico dos Jo-

gos Escolares Municipais 

Friburguenses (JEMF) 

2024. O documento elen-

ca as 18 escolas partici-

pantes.

A Secretaria de Saúde de 

Nova Friburgo continua 

com os trabalhos de in-

serção social e autonomia 

dos moradores das resi-

dências terapêuticas. Des-

sa vez, dois deles, o senhor 

Manoel Gonçalves e o se-

nhor Aguiloneir José dos 

Santos, foram ao cinema 

assistir ao filme “Planeta 
dos Macacos”.  O Serviço 
Residencial Terapêutico 

da cidade, componente da 

rede de atenção psicosso-

cial á saúde mental está 

em funcionamento desde 

dezembro de 2022. 

Foi apresentado tam-

bém  os principais pontos 
do regulamento da com-

petição. A abertura do 

campeonato será nesta 

segunda-feira (24), a par-

tir das 8h no Ginásio do 

Friburguense.  Os jogos 
serão sempre no período 

da manhã, entre 8h e 13.

A Prefeitura de Trajano de 

Moraes, junto com a equipe 

da Secretaria Municipal de 

Estradas e Rodovias, reali-

zou aplicação de de Massa 

Asfáltica em ponto crítico 

em Leitão da Cunha. A ação 

teve como objetivo, melho-

rar o tráfego, a segurança 

dos produtores.

Prefeitura de Três Rios 

Obra demorou 11 anos para sair 

COMUNICADO: TARIFA 
DE PEQUENO COMÉRCIO

Águas da Imperatriz in-
forma que, após a aprova-
ção do processo regulatório 
pela Agência Reguladora 
de Energia e Saneamento 
Básico do Estado do Rio de 
Janeiro (AGENERSA), a 
Tarifa de Pequeno Comér-
cio começará a valer a partir 
deste mês de junho de 2024. 
O desconto será retroativo 
às faturas com referência a 
partir de janeiro de 2024 e 
os valores pagos sem desconto 
serão devolvidos nas contas 
seguintes.

Para estar elegível ao be-
nefício e garantir a manuten-
ção do desconto de 50%, os es-
tabelecimentos comerciais de 
pequeno porte devem atender 
aos seguintes critérios:
1. Possuir uma única eco-
nomia comercial vinculado à 
ligação. O medidor deve abas-
tecer somente um comércio, 
não podendo haver comparti-
lhamento ou cadastro vincu-
lado a outras categorias.

2. Ser individualizado, 
com acesso à via pública.
3. Consumir até 10m³ por 
mês, ou seja, 50% do volume 
mínimo previsto na estrutu-
ra tarifária para a categoria 
comercial, que corresponde a 
20m³.
4. Estar adimplente com a 
Águas da Imperatriz - não 
ter débitos no ato da emissão 
da conta e manter o paga-
mento das contas em dia.
5. Não ter nenhum auto 
de infração ou registro de 
irregularidade na ligação 
de água passível de obter o 
desconto.
6. Não estar enquadrado 
como condomínio, galeria co-
mercial ou shopping.

Em caso de dúvidas, o 
cliente pode ir até a loja de 
atendimento presencial, lo-
calizada na Avenida Felicia-
no Sodré, 1014, Várzea, de 
segunda a sexta-feira, das 9h 
às 17h.

Festival Sesc de Inverno 
2024 confirma programação
Evento acontece entre os dias 12 e 28 de julho nos municípios

A maior edição de todos os 
tempos do Festival Sesc de In-
verno 2024 acaba de anunciar 
os primeiros artistas que vão 
ocupar palcos pelo estado do 
Rio de Janeiro entre os dias 12 
e 28 de julho. Alceu Valença, 
Adriana Calcanhoto, Biquini, 
Detonautas, Gabriel Sater, Gló-
ria Groove, Ira!, Jorge Aragão, 
Luiz Caldas, Marcelo Falcão, 
Paralamas do Sucesso, Pauli-
nho Moska, Roberta Miranda, 
Sidney Magal, Toni Garrido, 
Thiago Soares, Xamã e Xande 
de Pilares são presença garantida 
na programação do festival, con-
siderado o maior evento cultural 
multilinguagem do país e que 
vai oferecer mais de 550 atrações 
este ano.

A programação contempla 
ainda teatro, dança, literatura, 
cinema, circo e artes visuais, e vai 
acontecer em 24 localidades do 
estado: Petrópolis, Teresópolis, 
Nova Friburgo, Itaipava (Petró-
polis), Valença, Grussaí (São 
João da Barra), Tanguá, Por-
ciúncula, Casimiro de Abreu, 
Piabetá (Magé), Sana (Macaé), 
Búzios, Vassouras, Barra de São 
João (Casimiro de Abreu), Três 
Rios, Raposo (Itaperuna), Pene-
do, Cabo Frio, Miguel Pereira, 
Silva Jardim, Cardoso Moreira, 
Campos do Goytacazes, São 
Gonçalo e Rio das Ostras.

Alceu Valença abre o festival 
no dia 12/07 (sexta-feira), às 
20h, no Teatro Mecanizado do 
Centro Cultural Sesc Quitandi-
nha, em Petrópolis. Já a cantora 

Adriana Calcanhoto se apresen-
ta nos dias 14/07 (domingo), às 
20h, na Praça Amaral Peixoto, 
em Silva Jardim, e no dia 20/07 
(sábado), às 21h, no Campo do 
Sana, distrito de Macaé.

Gloria Groove, cantora drag 
e agora pagodeira, promete um 

grande espetáculo no dia 27/07 
(sábado), às 21h15, no Parque 
de Itaipava em Petrópolis. 

Jorge Aragão, o ícone do 
samba, está de volta aos palcos 
após o sucesso de seu tratamen-
to contra o câncer com o show 
“Jorge 70”, no dia 13/07 (sába-

do), às 22h, na Praça Amaral Pei-
xoto, em Silva Jardim.

Também estão confirmados 
os shows dos Paralamas do Su-
cesso, no dia 21/07 (domingo), 
às 20h, no Nova Friburgo Cou-
ntry Clube, e no dia 28/07 (do-
mingo), às 20h, na Praça Olím-
pica, em Teresópolis.

Comemorando 30 anos de 
carreira, Paulinho Moska vai se 
apresentar, no dia 13/07 (sába-
do), às 20h, na Praça Antônio 
Amado, em Porciúncula. Rober-
ta Miranda, um dos maiores no-
mes femininos do sertanejo bra-
sileiro, se apresenta no dia 14/07 
(domingo), às 20h, em Tanguá. 
Sidney Magal é a atração de des-
taque do dia 26/07 (sexta-feira), 
às 21h, no Quitandinha, em Pe-
trópolis.

Com um mix de música 
black com eletrônica, Toni Gar-
rido se apresenta nos dias 27/07 
(sábado), às 21h, no Country 
Clube, em Nova Friburgo, e 
28/07 (domingo), às 20h, na 
Praça Orlando Tavares, em Ita-
peruna (Raposo). Nome forte da 
nova geração do pagode, Thiago 
Soares é outra atração confirma-
da. Ele se apresenta no dia 19/07 
(sexta-feira), às 21h, em Farol de 
São Thomé, Campos.

Todos os shows são gratuitos, 
exceto os que serão apresentados 
em unidades do Sesc RJ, como o 
Centro Cultural Sesc Quitandi-
nha, e poderão ser adquiridos an-
tecipadamente na bilheteria do 
espaço. A programação completa 
no festivalsescdeinverno.com.br 

Divulgação/Sesc RJ

Paralamas do Sucesso encerrará a programação na
Praça Olímpia em Teresópolis, no dia 28 de julho

Por Laís Lima*

A Câmara Municipal de 
Nova Friburgo aprovou nesta 
quinta-feira (20), por 13 votos 
favoráveis, o projeto de lei, de 
autoria do Poder Executivo, 
que institui a Lei Lílian Barre-
to de Proteção ao Patrimônio 
Histórico, Artístico e Cultural 
de Nova Friburgo. A legislação 
que tramitava desde 2019, dis-
põe sobre o tombamento, por 
interesse histórico-cultural dos 
bens situados no município. De 
acordo com o texto, constituem 
Patrimônio Cultural de Nova 
Friburgo os bens de natureza 
material e imaterial, públicos 
ou particulares, tombados in-
dividualmente ou em conjun-
to, que contenham referência 
à identidade, ação e à memória 
dos diferentes grupos formado-
res da comunidade municipal.

Dentre os bens estão: as for-
mas de expressão; os modos de 
criar, fazer e viver; as criações 
científicas, tecnológicas e ar-
tísticas; as obras, documentos, 
edificações e demais espaços 
destinados às manifestações ar-
tístico-culturais; os conjuntos 
urbanos e sítios de valor histó-
rico, paisagístico, arqueológi-
co, paleontológico, ecológico 
e científico; os lugares onde se 
concentram e se produzem as 

práticas culturais coletivas.
A lei prevê que o municí-

pio, com colaboração da co-
munidade, promoverá e prote-
gerá o patrimônio cultural, por 
meio de inventário; registro; 
tombamento; vigilância; desa-
propriação e outras formas de 
acautelamento e preservação. 
Para a vigilância de patrimônio 
cultural, haverá articulações 
com as administrações estadual 
e federal, mediante a aplicação 
de instrumentos administrati-
vos e legais próprios.

O texto também prevê a 
criação do Conselho Munici-
pal do Patrimônio Cultural de 
Nova Friburgo, órgão destinado 
a orientar a formulação da polí-
tica pública municipal de prote-
ção ao patrimônio cultural e as 
ações de proteção previstas.

O grupo será composto por 
sete membros do Conselho de 
Administração da Fundação 
D. João VI, não remunerado. 
Os processos de registro serão 
reavaliados a cada 10 anos pelo 
Conselho, que decidirá sobre a 
revalidação do título, o pedido 
de tombamento será dirigido à 
presidência da Fundação Dom 
João VI ou ao Conselho Muni-
cipal do Patrimônio Cultural, 
mediante abertura de procedi-
mento administrativo.

*Estagiária

Lei de tombamento é 
aprovada em Friburgo

Reprodução/Redes Sociais

Projeto de Lei foi proposto pela Prefeitura de Friburgo

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 
para conhecimento dos interessados a Publicação do Edital:

OBJETO: Contratação de serviço de apoio às atividades de 
regulação de urgência e emergência na Central de Regulação 
do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência - SAMU 192 - no 
Estado do Rio de Janeiro e para o Serviço de Transporte Inter-
Hospitalar (TIH).
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 25/2024
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 09/07/2024 às 15h00
DATA DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/07/2024 às 15h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 33685
PROCESSO: SEI-080002/001822/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal é o site www.compras.rj.gov.br, no qual estão 
disponíveis Edital e seus anexos, à disposição dos interessados, 
podendo também ser retirado uma via impressa na Coordenação 
de Licitação da Fundação Saúde mediante a entrega de uma 
resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 
09h00 às 17h00. 
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Após oito dias, incêndio no 
Parque do Itatiaia é extinto
MPF investiga a suspeita de o Exército ter causado queimada

O Corpo de Bombeiros 
informou, na manhã deste do-
mingo, dia 23, que o incêndio 
no Parque Nacional do Itatiaia 
foi extinto na noite de sábado, 
dia 23. As chamas desvastaram a 
parte alta do parque por oito dias  
e agentes do ICMBio (Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade) mantém o 
trabalho de monitoração.

A autarquia informou que 
300 hectares de vegetação fo-
ram queimados, aproximada-
mente 280 campos de futebol. 
Por terra, 21 combatentes do 
ICMBio e Corpo de Bombei-
ros Militar do Rio atuaramm 
para extinção total do incêndio, 
principalmente na parte sub-
terrânea, que é mais complexa.

O combate às chamas foi 
feito por terra e ar. Brigadistas 
do ICMBio, Ibama e voluntá-
rios do Esquadrão Guará fize-
ram o acesso por terra.

Duas aeronaves, uma do 
Corpo de Bombeiros do RJ e 
outra do Exército Brasileiro, so-
brevoaram a área e jogam água 
com o chamado “Bambi Buc-
ket” (equipamento que funcio-
na como um balde grande de 
água suspenso no ar).

Reserva continua 
fechada

A concessionária Parquetur, 
responsável pela administração 
do parque, disse que aguarda 
orientações do ICMBio e do 
Corpo de Bombeiros para rea-
bertura da parte alta do Itatiaia. 
Não há data prevista para o retor-
no das atividades no local. Os de-
mais espaços do parque, porém, 
estão disponíveis para visitação.

Na sexta-feira, dia 21, o por-
ta-voz do Corpo de Bombeiros, 
major Fábio Contreiras, infor-
mou que o incêndio já estava 
controlado, mas ainda tinha um 
foco remanescente na localidade 
chamada Serrilha dos Cristais. 

O início do incêndio
Na sexta (14), data do iní-

cio do incêndio, um comboio 
do Exército estava estacionado 
próximo ao foco das chamas, 
como foi registrado por câme-
ras de segurança. A concessio-
nária Parquetur, que administra 
o Parque, aguarda o resultado 
da perícia para investigar se o 
incêndio pode ter começado 
durante treinamento da Aman 
(Academia Militar das Agulhas 
Negras).

Em nota, o Decex (Depar-
tamento de Educação e Cultu-
ra do Exército) afirmou que um 
foco de incêndio “foi identifi-
cado próximo à coluna de veí-
culo”, quando 415 cadetes em 
treinamento no parque embar-
cavam de volta a Resende, onde 
fica a Aman.

“De imediato, alguns mili-
tares desembarcaram e inicia-
ram o combate ao incêndio, 
utilizando os extintores das 
viaturas e meios disponíveis no 
momento. Contudo, devido 
aos fortes ventos na área e a ve-
getação bastante seca, o fogo se 
alastrou, não sendo possível sua 
contenção”, disse o Decex.

MPF investigará caso 
O Ministério Público Fede-

ral (MPF) recebeu ao longo da 
semana 20 representações sobre 
o incêndio. A quantidade de re-
presentações recebidas resultou 
na autuação da Notícia de Fato 
1.30.008.000051/2024-52, 
distribuída para a procuradora 
da República Izabella Brant. 

Na notícia de fato, o MPF 
colhe os elementos iniciais nos 
quais se baseará para instaurar 
investigações tanto na esfera cí-
vel quanto criminal que fazem 
parte da sua atribuição.

“Desde então, o MPF vem 
acompanhando a questão junto às 
instituições envolvidas obtendo a 
informação de que apurações ad-
ministrativas também estão sendo 
realizadas no âmbito do ICM-
Bio [Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade] 
e da Aman [Academia Militar 
das Agulhas Negras]”, informou o 
MPF à Agência Brasil.

De acordo com o Ministé-
rio Público, o prazo de trami-
tação da notícia de fato é de 30 
dias e pode levar à instauração 
de inquérito civil e a um proce-
dimento de apuração criminal.

Histórico de 
queimadas

Antes deste incêndio, que 
começou há uma semana, ou-
tras queimadas já tinham o 
atingido o parque. O maior 
da história, ocorrido em 
1963, durou 35 dias, e o fogo 
consumiu 4 mil hectares. Em 
1988 o fogo destruiu 3.100 
hectares e um servidor ficou 
desaparecido.

Em 2001, um incêndio 
provocado por dois turistas 
que se perderam e fizeram 
uma fogueira acabou com 
mais de mil hectares. A mes-
ma área foi atingida pelo 
fogo em 2007 e três anos 
depois foram consumidos 
1.200 hectares.

O Parque Nacional do 
Itatiaia, que é o primeiro do 
Brasil, completou 87 anos jus-
tamente no dia 14 deste mês, 
quando começou o incêndio.

O PNI protege parte im-
portante da Mata Atlântica na 
Serra da Mantiqueira, espa-
lhando-se pelo sul fluminense 
e sul de Minas. O PNI rece-
be cerca de 150 mil visitantes 
por ano.

Divulgação/ ICMbio

Cálculo preliminar de área atingida por incêndio no Parque Nacional do Itatiaia

Procon multa CCR RioSP em quase 
R$ 80 mil por cobrança de pedágio

A novela sobre a cobrança 
automática do pedágio na BR-
101 (Rio-Santos) teve mais um 
capítulo. Na quarta-feira, dia 
19, o Procon do Estado do Rio 
de Janeiro aplicou uma mul-
ta no valor de R$ 77.475,56 à 
CCR Rio-SP, que administra 
a rodovia. Motivo: a  falta de 
informações claras sobre a co-
brança feita pelo sistema free 
flow. A Concessionária tem o 
prazo de 15 dias para recorrer 
ou 30 dias para fazer o paga-
mento.

A CCR RioSP disse, por 
meio de nova divulgada à im-
prensa, na semana passada, que 
não foi intimida da decisão e 
que “avaliará todas as providên-
cias a serem tomadas assim que 
tiver ciência do teor da medida”.

A concessionária afirmou 
ainda que “reforça que traba-
lha para garantir informações 
claras aos seus clientes sobre os 
meios de pagamento da tarifa 
pelo sistema Free Flow, bem 
como o funcionamento da tec-
nologia em sua rodovia”.

Tecnologia e 
informação

Segundo o presidente da au-
tarquia, Cássio Coelho, a CCR 
Rio-SP descumpriu o dever 
informacional suficiente, em 
especial àqueles consumidores 
que não possuem habilidades 
digitais, equipamentos como 
“tags de pedágio”, ou não têm 
acesso à internet para efetuar o 

pagamento do serviço.
- Entendemos que o sistema 

free fFlow é inovador e possui 
muitos desafios em sua imple-
mentação, mas certos princí-
pios fundamentais das relações 
de consumo, como informa-
ções corretas e claras ao consu-
midor, previstos nos artigos 6 
e 31 do Código de Defesa do 
Consumidor, não podem ser 
negligenciados - enfatiza Coe-
lho, que complementa: 

“É importante que as infor-
mações atendam à ampla gama 
de consumidores que existem e 
isso inclui aqueles que não têm 
dispositivos digitais para paga-
mento. A Concessionária não 
deixou claro como esses con-
sumidores seriam atendidos, 
havendo também falhas nas 
cobranças, acarretando recla-

mações e denúncias, por isso, 
foi multada”.

Falta de 
esclarecimentos

Em janeiro, o Procon-RJ 
encaminhou um ofício para a 
CCR Rio-SP solicitando al-
guns esclarecimentos sobre o 
free flow, após uma investiga-
ção motivada por reclamações 
recebidas de consumidores, 
destacando problemas como 
falta de clareza e informações 
completas, questões de fatura-
mento, pagamentos não regis-
trados e dificuldades de comu-
nicação com a empresa.

De acordo com o presidente 
da Autarquia, Cássio Coelho, 
neste momento uma recomen-
dação foi enviada à empresa 
para que se adequasse às nor-

mas estabelecidas pelo Código 
de Defesa do Consumidor.

-Recebemos reclamações, in-
vestigamos e solicitamos à CCR 
RioSP que ajustasse suas práticas 
de divulgação e transparência de 
acordo com as disposições do 
CDC - explicou Coelho.

Ainda segundo Coelho, em 
abril, o Procon-RJ abriu um pro-
cesso administrativo, visto que, 
apesar dos esclarecimentos da 
CCR Rio-SP, a autarquia identi-
ficou indícios de irregularidades 
em cumprimento ao Código de 
Defesa do Consumidor.

- Apesar das respostas rece-
bidas, identificamos deficiên-
cias persistentes na prestação 
de informações adequadas aos 
consumidores e, por isso, ins-
tauramos o processo adminis-
trativo - informou Coelho.

Divulgação/Abepam

Sistema de cobrança de pedágio na Rio-Santos gera multa para a CCR RioSP

CORREIO DO VALE

PT lança pré-candidatos em 
Volta Redonda e em Pinheiral

INB recebe visita de alunos do 
‘Programa Summer’

Informações sobre o urânio

Troca de informações

Habibe no bloco de esquerda

Chapa PT-PSB é oficializada

O presidente da Em-

bratur, Marcelo Freixo, 

desembarcou em Volta 

Redonda, no sábado, dia 

22, para participar do lan-

çamento da pré-candi-

datura de Marcos Araujo 

à Câmara Municipal pelo 

PT. No sábado, outro lan-

çamento de pré-candi-

datura do PT, junto com 

o PSB, foi em Pinheiral, 

com direito às presenças 

de lideranças como a de-

putada Gleise Hoffmann 

e o deputado Lindbergh 

Farias. O partido lançou a 

pré-candidatura de Rival-

ney Pedrosa à prefeitura. 

“Rinalvey é o candidato 

do time do Lula e com 

apoio da nossa bancada 

vai trabalhar pra melhorar 

a vida do povo. Sucesso na 

caminhada, companhei-

ro”, disse Gleise.

A Indústrias Nucleares do 

Brasil (INB) recebeu para 

uma visita na Fábrica de 

Combustível Nuclear 79 

estudantes de 39 países 

do programa Summer 

Institute da World Nucle-

ar University. Os estudan-

tes foram divididos em 

grupos e recebidos pelos 

diretores do Combustível 

Nuclear, Reinaldo Gonza-

ga, e de Enriquecimento 

Isotópico, Marcos Fricks. 

O Summer Institute é um 

programa imersivo de li-

derança nuclear e desen-

volvimento profissional 
de cinco semanas para 

futuros líderes do setor e 

uma iniciativa da World 

Nuclear Association. 

As visitas foram acompa-

nhadas pela  gerente de 

desenvolvimento e lide-

rança da WNA e diretora 

da WNU, Isis Leslie e da lí-

der do programa da WNA, 

Raquel Heredia. Duas pa-

lestras sobre a INB foram 

ministradas aos profissio-

nais da área nuclear. O 

engenheiro mecânico Be-

nito Cozzolino falou sobre 

as atividades, unidades e 

futuros negócios da INB 

e Fricks sobre o enriqueci-

mento de urânio.

Já Raquel Heredia, líder 

do programa da WNA, 

explicou que os alunos 

já são profissionais que 
têm experiência de mais 

de quatro anos no setor 

nuclear em seus países e 

participam do programa 

para conhecerem outras 

instituições e saberem de 

qual forma cooperar in-

ternacionalmente. “Assim 

podemos melhorar o que 

nós temos na indústria 

nuclear global”, finalizou 
Raquel Heredia.

Em Volta Redonda, o pro-

fessor Habibe vem nova-

mente na disputa pela 

prefeitura. Em 2020, ele 

também concorreu para 

prefeito pelo PCdoB, e fi-

cou com 1,08% dos votos. 

Ou seja, foi escolhido por 

1.617 eleitores. Adriana 

Bittencoutr, do PSOL, é a 

pré-candidata a vice-pre-

feita na chapa de Habibe, 

que participa do bloco de 

esquerda, formado pelo 

PSOL, PT, PV e PC do B. 

O lançamento das pré-

-candidaturas, incluindo 

também para a Câmara 

Municipal, ocorreu no últi-

mo dia 15, no Clube Foto-

-Filatélico Numismático, 

na Vila Santa Cecília.

Erica Assis (PSB) é a pré-

-candidata a vice na cha-

pa de Pedrosa e tem 

apoio, claro, do deputa-

do estadual Jari Oliveira 

(PSB), que esteve no even-

to,  no Centro da cidade. 

Também prestigiaram o 

lançamento da chapa PT-

-PSB, o presidente do Par-

tido dos Trabalhadores no 

Estado do Rio de Janeiro, 

João Maurício de Freitas, 

o Joãozinho; o prefeito 

de Maricá, Fabiano Horta; 

o deputado federal  Rei-

mont e as deputadas es-

taduais Elika Takimoto e 

Marina do MST, e Marcelo 

Freixo. 

Divulgação

Divulgação

Pré-candidato à prefeitura de Pinheiral é lançado

INB produz combustível para usinas nucleares

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Vaga de trabalho e estágio 
na Engtec Projetos em VR

Vaga de auxiliar 
administrativo em B. do Piraí

Atendente em Barra Mansa

Oportunidades na CBSI de VR

Recepcionista em Porto Real

Vagas no Supermercado Pérola

A empresa de engenharia 
civil Engtec Projetos está 
com uma vaga de traba-
lho aberta para projetista 
de civil. É necessário ter 
diploma em engenharia 
civil, conhecimento no 
Autocad e ser residente 
de Volta Redonda ou re-
gião. Ainda, é desejável o 
conhecimento em SAP 
2000, STRAP ou Robot. 

Outra oportunidade, é 
para um estágio. Entre os 
requisitos, é necessário 
estar cursando engenha-
ria civil a partir do 6º perío-
do e ter conhecimento no 
Autocad. Os interessados 
devem enviar seus currí-
culos para o e-mail traba-
lheconosco@engtecpro-
jetos.com com o nome da 
vaga pretendida.

A empresa Nova Logísti-
ca Reversa está com uma 
oportunidade para auxi-
liar administrativo em sua 
matriz, em Barra do Piraí. 
Entre os requisitos para 
a vaga, está ter conheci-
mento no pacote office, 
organização, proativida-
de e trabalho em equipe. 
Estar cursando Adminis-

tração será um diferencial 
para seleção. Os benefí-
cios são vale refeição, vale 
transporte, auxílio saúde 
e odontológico, convênio 
farmácia e seguro de vida. 
Os interessados na vaga 
devem enviar seu currícu-
lo atualizado para o e-mail 
curriculos@novareversa.
com.br.

Em Barra Mansa, o em-
pório mineiro Cheirin 
Bão está com uma vaga 
aberta para atendente de 
cafeteria. O novo colabo-
rador precisa ser atencio-
so, proativo e dinâmico e 
disponibilidade de traba-

lho de segunda a sábado, 
entre 15h e 19h. Interessa-
dos podem enviar o currí-
culo para cheirinbaobar-
ramansa@gmail.com ou 
entregar na loja que fica 
na Av. Tenente José Edu-
ardo, nº 35 no Ano Bom.

A Companhia Brasileira 
de Serviços de Infraestru-
tura (CBSI)  está com va-
gas abertas para trabalho 
em Volta Redonda. Entre 
as oportunidades, estão: 
soldador maçariqueiro, 

carpinteiro, caldereiro, lí-
der de limpeza social, en-
tre outras. Interessados 
devem enviar o currículo 
para o e-mail trabalheco-
nosco@cbsi.com.br com 
o nome da vaga até dia 27.

Já em Porto Real, o Ships 
Motel possui uma oportu-
nidade para recepcionista 
noturno. A vaga é destina-
da para homens a partir 
de 25 anos, com experi-
ência na função e dispo-
nibilidade para fazer uma 
escala de 12h trabalhadas 
e 36h de folga, entre 19h 
e 07h. É necessário ter 

conhecimento em infor-
mática e a vaga é exclu-
siva para residentes em 
Barra Mansa. Interessados 
podem enviar o currículo 
atualizado para o e-mail 
vipsgestoa@gmail.com 
com o assunto. Para mais 
informações, é possível 
entrar em contato pelo 
WhatsApp (24)998191225.

O supermercado Péro-
la, que possui unidades 
em Barra Mansa e Volta 
Redonda, está com opor-
tunidades de trabalho. 
Entre as vagas disponí-
veis, há para açougueiro; 
ajudante de açougueiro; 
repositor; operador de 
caixa; atendente de frios; 
atendente de lanchone-

te; padeiro; confeiteiro; 
ajudante de padaria; es-
toquista; e conferente. In-
teressados devem enviar 
seu currículo atualizado 
pelo e-mail rh@superpe-
rola.com, com a vaga pre-
tendida no assunto, pelo 
WhatsApp (24) 3401-0780 
ou presencialmente em 
uma das unidades.

Site/Engtec Projetos

Site/NLR

Conhecimento no Autocad é essencial para vagas

Estudantes de Administração serão mais cotados no processo

Greve na UFF pode chegar 
ao fim no mês de julho 
Assembleia entre os professores aprovou proposta de saída unificada

Por lanna Silveira

Na última semana, o corpo 
docente da Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF) apro-
vou a saída unificada da greve 
dos professores para o dia 1 de 
julho, em uma votação realiza-
da por uma assembleia da As-
sociação dos Docentes da UFF 
(Aduff ). Foram 217 votos fa-
voráveis ao fim da paralisação. 

De acordo com a equipe da 
Aduff, a última assembleia teve 
o objetivo de avaliar as propos-
tas do governo, debater se esses 
acordos devem ser assinados 
pela categoria e decidir a con-
tinuidade da greve.

O resultado da votação foi 
encaminhado ao Comando 
Nacional de Greve e avaliado 
no último fim de semana. Se-
gundo os grevistas, ainda será 
realizada uma nova reunião 
nesta quinta-feira (27) para 
avaliar se a resposta do gover-
no federal às reivindicações 
da categoria foi satisfatória e 
decidir, definitivamente, pela 
continuidade ou não da greve. 

Reivindicações 
A paralisação, que teve 

início no dia 29 de abril e foi 
aderida a nível nacional, foi 
motivada por uma série de in-
satisfações do corpo docente, 
que incluíam: a disponibiliza-
ção de maior orçamento para 
as unidades da UFF; garantia 
de recomposição salarial; rees-

truturação das carreiras da área 
técnico-administrativa e de do-
centes de institutos federais; e 
reajuste salarial de 22,7% para 
os professores de universidades.

Além dos professores, es-
tudantes também prestaram 
apoio a greve e também ex-
pressaram insatisfação com a 
situação da universidade. Após 
o anúncio da paralisação, alu-
nos da UFF de Volta Redonda 
formaram um ‘Comitê de Gre-
ve’ para articular suas próprias 
reivindicações e dar suporte 

aos professores.
As negociações com o go-

verno resultaram, até o mo-
mento, na progressão salarial 
de 9% em 2025 e 3,5% em 
2026, além da revogação da 
portaria 983, que aumentou a 
carga horária mínima dos pro-
fessores e instituiu o controle 
de frequência por ponto ele-
trônico. Também foi retirada a 
instrução normativa 66, que li-
mita promoções e progressões 
de docentes.

Para a categoria técnico-

-administrativa, foi oferecida 
a possibilidade da progressão 
na carreira por “Reconheci-
mento de Saberes e Compe-
tências”.

A equipe da Aduff de-
clarou que a categoria está 
satisfeita com os acordos 
propostos pelo governo, as 
considerando “avanços im-
portantes”. Entretanto, foi 
enfatizado que a luta sindical 
dos professores deve conti-
nuar sendo fortalecida para 
além do momento de greve. 

Luiz Fernando Nabuco/Aduff-SSind

A votação, realizada nacionalmente, teve 217 docentes favoráveis ao fim da greve

Entre uma série de com-
promissos em Brasília, o 
vereador Raone Ferreira 
(PSB), de Volta Redonda, 
se reuniu, na última quarta-
-feira (19) com a Ministra 
do Meio Ambiente, Marian 
Silva. A principal pauta foi 
sobre a qualidade do ar na 
cidade, que é impactada pela 
poluição industrial da Com-
panhia Siderúrgica Nacional 
(CSN). Durante a reunião, a 
ministra se comprometeu, de 
novo, a visitar Volta Redon-
da.

O encontro marca a tercei-
ra vez que o vereador se reúne 
com a ministra para solicitar 
a fiscalização presencial na 
cidade, para observação di-
reta dos danos causados pela 
poluição da siderúrgica. “O 
compromisso é buscar solu-
ções para uma cidade mais 
verde, sustentável e menos 
poluída”, afirmou.

Na última reunião, o ve-
reador entregou um relatório 
de 87 páginas para a ministra, 
detalhando a situação ambien-
tal e os impactos da poluição. 
Desta vez, ele apresentou um 
ofício com dados atualizados 

sobre a poluição nos últimos 
meses, reforçando “a urgência 
de intervenções imediatas”.

Entre as análises das emis-
sões de particulados de maio, 
foi observado que em diversos 
dias, três estações registraram 
média de emissão acima dos 
padrões estabelecidos pela 
OMS-2021, segundo Raone. 

Os dados de junho, segundo 
o Sistema de Monitoramento 
da Qualidade do Ar do Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(Inea), tratados pela equipe 
técnica do gabinete do verea-
dor, se mantiveram preocu-
pantes nos bairros Belmonte, 
Retiro e Vila Santa Cecília.

Visita
Segundo informações, 

Marina reforçou o compro-
misso de visitar a cidade no 
segundo semestre de 2024, 
“o que só não aconteceu an-
tes devido a vários eventos 
climáticos que aconteceram 
no país”.

No entanto, esta não é a 
primeira vez que a ministra 
recebe o convite para conhe-
cer de perto os problemas 
causados pela Usina Presi-
dente Vargas (UPV). Em um 
evento do PT, em agosto do 
ano passado, o deputado fe-
deral Lindbergh Farias ha-
via confirmado a visita. Em 
novembro, no entanto, sua 
assessoria de imprensa afir-
mou ao Correio que estavam 
aguardando a agenda da mi-
nistra.

Ainda, no mesmo mês do 
evento, o próprio deputado 
havia marcado uma conversa 
entre Raone e a Professora 
Fernanda, do PT, com Mari-
na Silva. A pauta foi a mes-
ma: ações imediatadas para 
enfrentar a poluição causada 
em virtude das atividades da 
CSN.

Poluição da CSN: Marina Silva fala de 
novo que irá visitar Volta Redonda

Divulgação/Raone Ferreira

Foi o terceiro encontro do vereador com a ministra

O prefeito de Volta Re-
donda, Antonio Francisco 
Neto, assinou na última sex-
ta-feira (21) um acordo de 
cooperação técnica com o 
Governo do Estado para im-
plantação do Sistema Eletrô-
nico de Informações do Rio 
de Janeiro (SEI-RJ), através 
do Programa RJ Digital Mu-
nicípios. A ação, com foco na 
digitalização, tem o objetivo 
de desburocratizar a gestão 
pública e facilitar a vida da 
população. “Ficamos felizes 

de ver que nossa cidade está 
fazendo sua parte na missão 
de tornar o Estado do Rio 
100% digital”, disse Neto.

A implantação do SEI-RJ 
em Volta Redonda é coorde-
nada pela Seplag e possibili-
tará que ações da prefeitura 
como, por exemplo, tramita-
ção de memorandos, ofícios e 
licitações, sejam realizadas de 
forma digital. Além de uma 
grande economia de papel 
e material de expediente, a 
nova solução dará mais agili-

dade, transparência, eficiên-
cia e celeridade aos processos. 
A substituição do papel tam-
bém confere mais segurança 
e confiabilidade nos dados 
transmitidos e permitirá con-
sultas mais ágeis e eficazes, 
além de melhor controle de 
prazos.

“Agradeço ao prefeito 
Neto por ter abraçado mais 
essa iniciativa e ao Gover-
no do Estado pela parceria. 
Volta Redonda vai avançar 
muito na questão de digita-

lização de processos e quem 
ganha é a população, que 
contará com serviços mais 
ágeis e eficientes”, afirmou a 
secretária municipal de Pla-
nejamento, Transparência 
e Modernização da Gestão, 
Cora Peixoto.

De acordo com o Governo 
do Estado, o SEI foi criado e 
cedido gratuitamente pelo 
Tribunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4) e mais de 
50% das cidades do estado já 
aderiram ao programa.

VR implantará novo sistema de gestão

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Esquerda avança, 
mas centro e direita 
dominam eleições

Pela primeira 

vez, PT lidera 

em capitais. 

União em seis, 

PSD em cinco

por Rudolfo lago

A nova rodada do levantamento 
que faz o Correio da Manhã da cor-
rida eleitoral com base nas pesquisas 
mais recentes traz um alento para o 
PT e os partidos mais à esquerda da 
base de sustentação do governo Luiz 
Inácio Lula da Silva. Até então, nos 
levantamentos feitos, o PT, partido 
de Lula, não aparecia à frente da dis-
puta em nenhuma das capitais do 
país. Agora, petistas lideram no mo-
mento em Porto Alegre e Goiânia 
(aqui, empatado com outros candi-
datos dentro da margem de erro). 
O Psol vai à frente em São Paulo, 
maior capital do país. E o PSB pa-
rece consolidar a reeleição de João 
Campos em Recife.

Mas, no geral, continuam com 
vantagem no quadro geral os can-
didatos mais ao centro e à direita. 
O União Brasil, que tem agora ofi-
cialmente Antônio Rueda como 
presidente, lidera em seis capitais 
(Salvador, Fortaleza, Teresina, Por-
to Velho, Cuiabá e Campo Grande), 
com pretensões de, a partir das elei-
ções municipais, consolidar a can-
didatura do governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, à Presidência da 
República. O PSD lidera em cinco: 
Florianópolis, Curitiba, Rio de Ja-
neiro, Natal e São Luis.

Curiosos
Tratam-se de dois partidos curio-

sos. Ambos, integram a base do gover-
no Lula e têm ministros do governo. 
Mas não necessariamente isso se refle-
te no posicionamento de seus candi-
datos a prefeito. Não reflete mesmo 
muitas vezes nas suas orientações mais 
nacionais.

O PSD tem três ministros no go-
verno: Alexandre Silveira (Minas e 
Energia), Carlos Fávaro (Agricultu-
ra) e André de Paula (Pesca). Mas o 
próprio presidente do PSD, Gilberto 
Kassab, é o secretário de Governo e 
Relações Institucionais do governo de 
São Paulo, cujo governador é Tarcísio 
de Freitas (Republicanos). Tarcísio 
é hoje o nome considerado mais for-
te pelo campo da direita e ligado ao 
bolsonarismo em 2026. Além disso, 
articulou e fez o anúncio na sexta-fei-
ra (21) do candidato a vice na chapa 
de Ricardo Nunes (MDB), que irá 
disputar com o nome apoiado pelo 
governo, Guilherme Boulos (Psol), a 
prefeitura de São Paulo. Foi Tarcísio 
quem anunciou que o vice será o coro-
nel Mello Araújo (PL), como queria o 
ex-presidente Jair Bolsonaro. Enquan-
to Kassab integra o governo Tarcísio, 
o prefeito do Rio de Janeiro, Eduar-
do Paes, candidato à reeleição, terá o 
apoio de Lula e do PT.

O União Brasil também tem três 
ministros: Celso Sabino (Turismo), 
Juscelino Filho (Comunicações) e 
Valdez Góes (Desenvolvimento Re-
gional). Valdez não é filiado ao parti-
do, mas foi indicado pelo presidente 
da Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP). Mas, além da pretensão 
de fazer Caiado presidente, o parti-
do entrega pouco apoio ao governo 
no Congresso. Levantamento do site 
Congresso em Foco aponta que o 
União só vota com o governo em 62% 
dos casos.

Mudanças
A corrida eleitoral, porém, é dinâ-

mica. E, a cada rodada de pesquisas, o 
quadro se altera. Fatores no futuro po-
derão alterar as posições. Em São Pau-
lo, por exemplo, a liderança hoje de 
Boulos está muito relacionada à entra-
da na disputa de Fábio Marçal (PL), 
que começou a dividir votos que iam 
para Ricardo Nunes. Com a definição 
da entrada de Mello Araújo na cha-
pa de Nunes, Marçal deverá deixar a 
disputa. E esses votos poderão migrar 
para a candidatura do atual prefeito.

Em Goiânia, a deputada fede-
ral Adriana Accorsi (PT) aparece 
à frente em empate técnico com o 
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Ações do governo no Rio Grande do Sul impulsionaram pré-candidatura de Maria do Rosário, em Porto Alegre

senador Vanderlan Cardoso (PSD) 
e o deputado federal Gustavo Gayer 
(PL). Mas Gayer anunciou a desis-
tência da sua candidatura. O PL 
terá outro candidato, o deputado 
estadual Fred Rodrigues. Mas a mu-
dança no tabuleiro pode levar a uma 
alteração na disputa.

Veja abaixo como está a corrida em 
cada capital:

Porto Alegre
A deputada federal Maria do Rosá-

rio (PT) aparece agora à frente na dis-
puta, de acordo com pesquisa Atlas/
CNN do dia 20 de junho. De acordo 
com a pesquisa, Maria do Rosário 
tem 30,2% das intenções de voto. O 
prefeito Sebastião Melo (MDB) é o 
segundo com 24,8%.

Florianópolis
O prefeito Topázio Nunes (PSD) é 

hoje o favorito para a reeleição, segun-
do pesquisa da Futura Inteligência para 
a revista Exame do dia 27 de maio. Ele 
aparecia com 44,7%. O segundo lu-
gar era o deputado estadual Marquito 
(Psol). Em terceiro, o deputado federal 
Dário Berger (PSB), com 11,7%

Curitiba
De acordo com pesquisa Futura 

Inteligência para a revista Exame do 
dia 28 de maio, o vice-prefeito Eduar-
do Pimentel (PSD) lidera a corrida 
eleitoral, com 15,2%. O deputado 
federal Ney Leprevost (União) é o se-
gundo, com 11,2%.

São Paulo
Pesquisa Atlas/CNN de 19 de 

junho aponta liderança do deputado 
federal Guilherme Boulos (Psol). Ele 
tem 35,7% das intenções de voto. O 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) é o 
segundo, com 23,6%. Pablo Marçal 
(PRTB) tem 12,6%. E a deputada fe-
deral Tábata Amaral (PSB), 10,7%.

Rio de Janeiro
Segundo pesquisa Quaest divul-

gada no dia 18 de junho, o prefeito 
Eduardo Paes (PSD) é franco favorito 
para a reeleição. Ele tem 51% das in-
tenções de voto. O deputado federal 
Delegado Ramagem (PL) é o segun-
do, com 11%.

Belo Horizonte
Pesquisa Quaest do dia 11 de 

junho aponta liderança do deputa-
do estadual Mauro Tramonte (Re-
publicanos), com 25%. Empatados 
em segundo, com 11% estão o tam-
bém deputado estadual Bruno En-
gler (PL) e o ex-deputado estadual 
João Leite (PSDB), com 11%.

Vitória
Paraná Pesquisas do dia 23 de 

maio mostra o prefeito Lorenzo Pazo-
lini (Republicanos) em primeiro, com 
47,1%. O segundo é o ex-prefeito João 
Coser (PT), com 17%.

Salvador
Levantamento do Paraná Pes-

quisas em 4 de junho aponta vitó-
ria do prefeito Bruno Reis (União 
Brasil), com 64% das intenções de 
voto. Geraldo Jr. (MDB) é o segun-
do, com 11%.

Aracaju
A vereadora Emília Corrêa (PL) 

lidera, segundo pesquisa Real Time 
Big Data de 11 de junho. Ela aparece 
com 26%. A segunda é a deputada 
federal Yandra Moura (União), com 
13%. Danielle Garcia (MDB) é a 
terceira, com 11%.

Maceió
No dia 18 de abril, Paraná Pes-

quisas apontava liderança do pre-
feito João Henrique Caldas (PL), 
conhecido com JHC. Ele tinha 
48,4% das intenções de voto. Em 
segundo, Alfredo Gaspar (União), 
com 18,3%

Recife
No dia 26 de abril, pesquisa 

Atlas/CNN apontava vitória do 
prefeito João Campos (PSB), com 
57,3%. O segundo era o ex-ministro 
do Turismo Gilson Machado (PL), 
com 21,4%.

João Pessoa
No dia 7 de março, pesquisa Da-

tavox apontava liderança do prefei-
to Cícero Lucena (PP), com 39,6%. 
Em segundo, aparecia o deputado 
estadual Luciano Cartaxo (PT), com 
12,4%.

Natal
O ex-prefeito Carlos Eduardo Al-

ves (PSD) liderava pesquisa do Insti-
tuto Data Vero divulgada no dia 26 de 
março, com 41,55%. A deputada fe-
deral Natália Bonavides (PT) era a se-
gunda, com 11,3%. O também depu-
tado federal Paulinho Freire (União 
Brasil) o terceiro, com 10,74%.

Fortaleza
Paraná Pesquisas do dia 1o de ju-

nho aponta liderança do ex-deputado 
federal Capitão Wagner (União), com 
33,1%. José Sarto (PDT) é o segundo, 
com 18,1%, e o deputado federal André 
Fernandes (PL) o terceiro, com 15,9%.

Teresina
Pesquisa do Instituto Credibilida-

de mostra liderança de Sílvio Mendes 
(União Brasil), com 42,03%. Fábio 
Novo (PT) é o segundo, com 38,84%.

São Luís
Não há pesquisas recentes. Em fe-

vereiro, o Instituto Datailha apontava 
liderança do prefeito Eduardo Braide 
(PSD), com 39,7%. Duarte Jr. (PSB) 
era o segundo, com 20,6%.

Palmas
Real Time Big Data do dia 26 de 

março apontava liderança da deputada 
estadual Janad Valcari (PL), com 31%. 
Eduardo Siqueira Campos (Podemos) 
era o segundo, com 18%. Carlos Amas-
tha (PSB), o terceiro, com 17%.

Belém
No dia 15 de junho, Paraná Pes-

quisas apontou liderança do deputado 
federal Éder Mauro (PL), com 30%. 
O segundo é o deputado estadual Igor 
Normando (MDB), com 18,4%.

Macapá
Levantamento do Paraná Pesqui-

sas em 23 de maio aponta liderança 
do prefeito Dr. Furlan (MDB), com 
74,3% das intenções de voto. O se-
gundo, Josiel Alcolumbre (União), 
irmão do senador Davi Alcolumbre, 
tem apenas 5%.

Boa Vista
Sem pesquisas mais recentes, le-

vantamento do Innquesti de 2 de fe-
vereiro apontava liderança 

do vice-prefeito Arthur Henrique 
(MDB), com 35%. Em segundo lugar, 
a deputada estadual Catarina Guerra 
(União), com 15%.

Manaus
Em abril, pesquisa Atlas/CNN 

apontava empate triplo pela lideran-
ça. O deputado federal Amon Man-
del (Cidadania) tinha 21,1%. O pre-
feito Davi Almeida (Avante), 20,7%. 
E o deputado federal Capitão Alberto 
Neto (PL), 17,8%.

Rio Branco
Em 10 de abril, Real Time Big 

Data apontava Marcus Alexandre 
(MDB) na liderança com 39%. Em 
segundo, Tião Bocalon (PL), com 
34%.

Porto Velho
Paraná Pesquisas de 11 de abril 

apontava liderança do deputado fede-
ral Fernando Máximo (União), com 
18,2%. Em segundo, Léo Moraes (Po-
demos), com 16,1%. Mariana Carva-
lho (Republicanos) tinha 15,3%.

Cuiabá
Pesquisa MTDados do dia 12 de 

março mostrava o deputado estadual, 
presidente da Assembleia Legislativa, 
Eduardo Botelho (União), na frente. 
Segundo a pesquisa, ele tinha 33%. 
Em segundo, o deputado federal Abi-
lio Brunini (PL), com 19%.

Campo Grande
Pesquisa Ranking Brasil Inteligên-

cia em 13 de maio apontava liderança 
da ex-deputada federal Rose Modes-
to (União), com 24,3%. A prefeita 
Adriane Lopes (PP), a segunda, com 
21,6%.

Goiânia
O deputado federal Gustavo Ga-

yer (PL) desistiu de concorrer à pre-
feitura. Isso deve alterar o quadro elei-
toral em Goiânia. O partido deverá 
colocar como candidato o deputado 
estadual Fred Rodrigues. Em 5 de 
junho, o Instituto Opção apontava 
um empate triplo: a deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) aparecia com 
19,7%; o senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), com 19%, e Gayer com 18,7%.


